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 بالإنكليزيةالأصل: 
 1023ديسمبر  21التاريخ: 

 
 

 الأعضاء في الويبو الدولجمعيات 

 
 والخمسونالثانية سلسلة الاجتماعات 

لى  20جنيف، من   1023ديسمبر  21اإ
 
 

 التقرير العام

تمدته الجمعيات  الذي اع

 جدول المحتويات

 الفقرات 

لى  2من   ........................................................................................................... المقدمة  5اإ

 جدول الأعمال الموحد بنود

لى  6من   ..............................................................................................  افتتاح الدورات :2البند   23اإ

لى  21من   ...................................................................................... اعتماد جدول الأعمال :1البند   25اإ

 سلسلة الاجتماعات الحادية) كل هيئة رئاس يةل الفردية ريراتقال اعتماد التقرير العام و  :3البند 
لى 13من  – والخمسون  لى  26من   ........................................ (1023 أأكتوبر 1 سبتمبر اإ  21اإ

 التخطيط ووضع الميزنة

 س يق بشأأن المكاتب الخارجيةقرار الجمعية العامة فيما يخص القرار الذي اتخذته لجنة التن  1البند 
 21  ........................ دورتها السابعة والس تين )الدورة العادية الرابعة والأربعون( أأثناء 

لى  10من   .......................................................1021/25 للثنائيةاقتراح البرنامج والميزانية  :5البند   51اإ

دارة المكاتب الخارجيةالس ياسات العامة للو  :6البند  لى  51من   ........................................ يبو بشأأن اإ  221اإ
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 والرقابةقيق التد

 223  ........................................................................................ الحوكمة في الويبو :7البند 

طار وضع القواعد والمعايير الدولية  لجان الويبو واإ

لى عقد مؤتمر دبلوماسي لعتماد معاهدة بشأأن قانون التصاميم :1البند   221  .... النظر في الدعوة اإ

 )لجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة باللجنة بعض المسائل المتعلقة :1البند 
 225   .............................................................................................. حق المؤلف( 

 226  ........... )لجنة المعايير( اللجنة المعنية بمعايير الويبو تقارير عن لجان الويبو الأخرى: :20البند 

 الدوراتختتام ا

 سلسلة الاجتماعاتالدورة الاس تثنائية للجمعية العامة )اعتماد التقرير العام وتقرير  :22البند 
لى  227من   ......................................... لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو( والخمسونالثانية    221اإ

لى  210من   ........................................................................................... اختتام الدورات :21البند   213اإ
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 المقدمة

 للدول الأعضاء في الويبو: العشرين الخاصة بالجمعيات وسائر الهيئات يسجل هذا التقرير العام المداولت والقرارات .2

 (والعشرونالاس تثنائية الثالثة )الدورة  والأربعونالرابعة الجمعية العامة للويبو، الدورة  (2)
 (الاس تثنائية الثالثة عشرة)الدورة  والثلاثونالرابعة ومؤتمر الويبو، الدورة  (1)
 (والعشرونالرابعة الاس تثنائية )الدورة  الس تونو الثامنة ولجنة الويبو للتنس يق، الدورة  (3)
 (والعشرونالاس تثنائية السادسة )الدورة  الأربعونو السابعة وجمعية اتحاد باريس، الدورة  (1)
 (الاس تثنائية الرابعة)الدورة  والخمسونالثالثة واللجنة التنفيذية لتحاد باريس، الدورة  (5)
 العشرون(الاس تثنائية الأربعون )الدورة الحادية و وجمعية اتحاد برن، الدورة  (6)
 (الاس تثنائية الخامسة عشرةورة )الد والخمسونالتاسعة واللجنة التنفيذية لتحاد برن، الدورة  (7)
 (العشرونالاس تثنائية السابعة و )الدورة  والأربعونالسابعة وجمعية اتحاد مدريد، الدورة  (1)
 عشرة(الاس تثنائية الرابعة والثلاثون )الدورة الثالثة وجمعية اتحاد لهاي، الدورة  (1)
 (الاس تثنائية الثانية عشرة والثلاثون )الدورةالثالثة وجمعية اتحاد نيس، الدورة  (20)
 (الاس تثنائية العاشرة)الدورة الثلاثون وجمعية اتحاد لش بونة، الدورة  (22)
 (الاس تثنائية الثالثة عشرةوالثلاثون )الدورة الثالثة وجمعية اتحاد لوكارنو، الدورة  (21)
 (عشرةالاس تثنائية الخامسة ورة )الد والثلاثونالرابعة وجمعية اتحاد التصنيف الدولي للبراءات، الدورة  (23)
الاس تثنائية  )الدورة والأربعونالخامسة وجمعية اتحاد معاهدة التعاون بشأأن البراءات، الدورة  (21)

 (والعشرون السادسة
 عشرة(الاس تثنائية الثالثة )الدورة  الثلاثونوجمعية اتحاد بودابست، الدورة  (25)
 عشرة(الاس تثنائية الحادية والعشرون )الدورة السادسة وجمعية اتحاد فيينا، الدورة  (26)
 (الاس تثنائية السابعةعشرة )الدورة الثالثة وجمعية معاهدة الويبو بشأأن حق المؤلف، الدورة  (27)
 (الاس تثنائية السابعةعشرة )الدورة الثالثة جمعية معاهدة الويبو بشأأن الأداء والتسجيل الصوتي، الدورة و  (21)
 (السابعةالاس تثنائية )الدورة عشرة الثانية ة معاهدة قانون البراءات، الدورة وجمعي (21)
 الثالثة(الاس تثنائية )الدورة السادسة وجمعية معاهدة س نغافورة بشأأن قانون العلامات، الدورة  (10)

لى  20من واجتمعت تلك الهيئات في جنيف  جتماعات مشتركة وأأجرت مداولتها واتخذت قراراتها في ا 1023ديسمبر  21اإ
ليها فيما يلي بعبارة "الاجتماعات  لى الانعقاد )والمشار اإ لثنتين أأو أأكثر من الجمعيات وسائر الهيئات المذكورة والمدعوة اإ

 المشتركة" وعبارة "جمعيات الدول الأعضاء" على التوالي(.

لى مشروع هذا التقرير العام، أأعدّ مشروع تقرير أ خر عن الدورة الا .1 س تثنائية للجمعية العامة وبالإضافة اإ
 (.WO/GA/44/6 )الوثيقة

والمراقبين المقبولين في قائمة بالدول الأعضاء في الجمعيات وسائر الهيئات المعنية  A/52/INF/1وترد في الوثيقة  .3
 .1023ديسمبر  20حتى  دوراتها

 (:A/52/1 جدول الأعمال )الوثيقة البنود التالية من ت تناولتيال اتالاجتماعرئاسة الجمعية العامة ة رئيسوتولت  .1

 السفيرة بايفي كايرامو )فنلندا(، رئيسة الجمعية العامة 21و 22و 20و 1و 1و 7و 6و 5و 1و 3و 1و 2البنود 
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للتقرير الحالي فهرس مداخلات وفود الدول وممثلي المنظمات الحكومية الدولية  الإصدار النهائيوس يدرج في مرفق  .5
 A/52/1وسيرد جدول الأعمال كما تّم اعتماده وقائمة المشتركين في الوثيقة المذكورة في هذا التقرير. والمنظمات غير الحكومية 

 على التوالي. A/52/INF/3والوثيقة 

 من جدول الأعمال الموحّد: 2البند 

 افتتاح الدورات

ليه فيما بعد بعبارة "المدير ا .6 لى افتتاح سلسلة دعا المدير العام للويبو، الس يد فرانسس غري )المشار اإ لعام"( اإ
 لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو وسائر هيئاتها.الثانية والخمسين الاجتماعات 

 .، رئيس جنوب أأفريقيا السابقنيلسون مانديلا ومساهمات الراحل سارلم  تكريمادقيقة صمت  المشاركونوقف و  .7

والمدير العام وجميع الوفود على تكريم الرئيس شكر الأمانة بلده ف  وشعبة جنوب أأفريقيا باسم حكوموفد  وتحدث .1
شعور  عليه والحزن بفقدان الراحلعميق ال شعور ال ن وقال اإ . 1023ديسمبر  5 فيالذي وافته المنية  الراحل نيلسون مانديلا

ن . أأجمع لعالمفحسب، بل ا مانديلا ليس أأفريقيا وجنوب أأفريقيالأن وطن  أأجمع العالم هقاسميت قلوب دخل يلا ماندومضى يقول اإ
بقدر  عامة أأمته والعالم ةخدمفي علاوة على ذلك، عاش مانديلا و . حقيقةالأمل عندما جعل من العالم  ووجدان جميع سكان

لى الأبد. مدينة له بقى جنوب أأفريقيا ت والتضحية والكرامة، وس  كبير من الامتياز ن رحيل منديلا الوفد واس تطرد اإ قائلا اإ
رثه س يظل  حياء مساره وقيمه ومبادئه. احيا طالممحزن للغاية ولكن اإ ذ نحيي مساره ونثني عليه تواصل اإ أأن  اجميعنا ، يمكن واإ

 ساعد علىوأأن ن  علها جزءا من حياتناأأن ن التواضع والالتزام والتضحية والتسامح والغفران و بما تميّز به من قيّم الإنسانية و تزم نل
 بأأسرهجنوب أأفريقيا والعالم بمناس بة تأأبين  المشهورة مانديلاأأقوال الوفد اقتبس في الختام، والسلام. تحويل الأوضاع من أأجل 

 ."حياة ال خرينمدى تأأثيرنا في اها ولكن المهم هو الحياة أأننا عش نفي  المهم"ليس الراحل مانديلا: اليوم 

دورات جمعيات الدول الأعضاء في الويبو وسائر يفي كايرامو )فنلندا(، وافتتحت رئيسة الجمعية العامة، السفيرة با .1
 العشرين، فأأدلت بالبيان التالي:هيئاتها في اجتماع مشترك لكل الجمعيات وسائر الهيئات المعنية 

 ،الموقرين ينالمندوبحضرات "
 ،حضرات الزملاء والزميلات

المنعقدة في الأخيرة للجمعيات  ةورالد نتمكن من اس تكماله فيالذي لم العمل  ، أأن نتُمكما تعلمون ،اليوم علينا
السبب أأرى أأن  ؟ةعيات الماضيالجم نهاء عملنا خلال اإ لماذا لم نتمكن من والتساؤل المثير للجدل هو أأكتوبر هذا العام. 

حالة المسائل التي من المفترض التداول بشأأنها واس تكمالها في الناتج عن  ،عمالالأ جدول هو طول الرئيسي  لى اإ الميول اإ
لى الجمعيات العامة. وينبغي أأن نحترس من هذا الميول في المس تقبل. ومن المسائل التي لم ننته  مختلف اللجان الدائمة اإ

مكانية  ، عتماد معاهدة بشأأن قانون التصاميمعقد مؤتمر دبلوماسي لمنها بعد البرنامج والميزانية للثنائية المقبلة، واإ
، وأ لية بعض المسائل المتعلقة باللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة )لجنة حق المؤلف(والحوكمة، و 

نشاء مكاتب الويبو للجنة المعنية بمعايير الويبو )لجنة المعايير(الإبلاغ المتعلقة با ، ووضع مبادئ توجيهية بشأأن اإ
 جية.الخار 

بلاغكموقد وعدتكم  من أأجل تيسير اتخاذ القرارات في هذه الدورة  أأنزناه من عمل في الشهرين الماضيين بما باإ
بشكل سلس بشأأن العمل غير المكتمل. ويتأألف هذا العمل من ثلاثة أأجزاء واضحة. وقد أأجرى السفير كووك من 

يبو الخارجية. ونظم الس يد مارس يلو ديلا نينا، س نغافورة مشاورات بشأأن وضع مبادئ توجيهية بشأأن مكاتب الو 
نائب الممثل الدائم للبرازيل، مشاورات بشأأن الحوكمة ولجنة حق المؤلف ولجنة المعايير. وفي البداية، أأود  القائم بأأعمال
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اورات أأن أأعبر عن تقديري العميق للعمل الممتاز الذي قام به الميسران السفير كووك والس يد ديلا نينا. وأأجريا مش
لى توافق ال راء  مع الدول الأعضاء كانت شاملة وكثيفة وحققا تقدما كبيرا. وأأنا مسرورة بأأن أأخبركم بأأننا توصلنا اإ

بخصوص القضايا التي تناولتها، أأي الحوكمة ولجنة حق المؤلف ولجنة المعايير، مما سيساعد على تيسير عمل هذه 
لى الدول الأعضاء  على ما أأبدته من مرونة عالية وعلى ما تلقيناه منها، أأنا والميسران، من الجمعيات. وأأتقدم بالشكر اإ

دعم وتعاون أأثناء المشاورات. وأأمليي أأن يتواصل هذا الحل الوسط في الأيام الثلاثة القادمة كي ننهيي عملنا عبر 
لى توافق ال راء.  التوصل اإ

منظمتنا للثنائية المقبلة. وقد وضعت هذه ويجب أأن أأشدد على أأنه ل بد من الموافقة على برنامج وميزانية 
المسأألة على رأأس الأولويات. وأأود أأن أأتناول جدول الأعمال بحسب ترتيب البنود الوارد في المشروع. وأأحث الدول 

الأعضاء على عدم الإدلء ببيانات عامة كس با للوقت الذي ينبغي بالمقابل تسخيره للمسائل الموضوعية المعروضة أأمامنا. 
ذا رغب وفد في الإدلء ببيان فلن أأمنعه من ذلك. وهذا مجرد التماس وليس سابقة بالنس بة وبطب  يعة الحال، اإ

 للجمعيات المقبلة. وهدفي بصفتي رئيسة للجمعيات هو اس تكمال ما لم نس تكمله من عمل موضوعي في الجمعيات الفائتة.

 سين لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو."وبهذه الكلمات، أأعلن افتتاح سلسلة الاجتماعات الثانية والخم 

نه لن يقدم أأي تقرير أأو بيان عام لأن الدورة هي  .20 وحذا المدير العام حذو الرئيس ية في الترحيب بجميع الوفود. وقال اإ
لى جميع الوفود على مشاركتها الكثيفة على مدى الشهرين المنصرمين وعلى  دورة اس تثنائية. واغتنم الفرصة لتوجيه شكره اإ
يجاد حلول للمسائل العالقة. وفي هذا الصدد، شكر المدير العام الرئيسة على قيادتها وشكر أأيضا السفير  الالتزام الفريد باإ

نهاء عام جيد بالنس بة للمنظمة  سينغ فوك كووك والس يد مارس يلو ديلا نينا على تفانيهما وعلمهما الدؤوب. وحث الوفود على اإ
لى اتفاق على القضايا لى عقد مؤتمر  بالتوصل اإ لعتماد العالقة التي ذكرتها الرئيسة، ولس يما البرنامج والميزانية، ومسأألة الدعوة اإ

لى أأن هذا س يكون أأساسا لبرنامج عمل واعد للمنظمة في معاهدة بشأأن قانون التصاميم ، وموضوع المكاتب الخارجية. وأأشار اإ
 .1021س نة 

لى أأن الأيام الثلاثة التي ستس تغرقها الجمعيات تمثلّ فترة حاسمة  ،موعة باءباسم المجوأأشار وفد اليابان، في بيان كتابي  .22 اإ
ن المجموعة  يجابية. وقال اإ مكانية الخروج بنتائج اإ الأهمية بالنس بة للدول الأعضاء والويبو على حد سواء، وأأبدى ثقة المجموعة في اإ

في دورة ديسمبر على  الموافقةشأأن الأهمية التي تكتس يها تشاطر الشعور الذي أأعربت عنه الرئيسة في المشاورة غير الرسمية ب 
بالنس بة للويبو والدول الأعضاء فيها، وأأكّد أأيضا أأن المجموعة تولي أأهمية كبيرة لوضع مبادئ  1021/1025الميزانية للثنائية 

تراتيجية دون فرض عبء توجيهية من شأأنها تمكين ش بكة مكاتب الويبو الخارجية من الإسهام في تحقيق أأهداف الويبو الاس
ن المجموعة لم تتمكنّ من تناول هذه المسأألة بعمق في الجلسات  لى معاهدة قانون التصاميم وقال اإ فادح على المنظمة. وتطرق اإ

العامة خلال الدورة الحادية والخمسين للجمعيات نظرا للقيود الزمنية الناجمة عن العدد الضخم لبنود جدول الأعمال التي لم 
س نى فيها على مس توى اللجان وتقترح منح الوقت الكافي والأولية اللازمة لذلك البند المهم من جدول الأعمال كي يت يبُتّ 

العامة الاس تثنائية. وأأعرب عن رأأي المجموعة الذي مفاده أأن جميع الوفود قد كرّست قدرا هائلا  البتّ فيه خلال دورة الجمعية
يجابية في من الوقت والموارد في الأسابيع الماض  لى الجمعية العامة الاس تثنائيةية في سبيل الخروج بنتائج اإ ، وذلك بالإضافة اإ

الأنشطة العادية في الويبو وغيرها من الأولويات. وأأوضح أأن ذلك كان ضروريا لضمان التقدم المحرز. وأأفاد بأأنه من اللازم، مع 
بل أأخرى لتحسين فعالية وكفاءة العمل في الويبو، وضمان وفاء لجان الويبو بمسؤولياتها، وتوخي  ذلك، النظر في انتهاج س ُ

عدد مناسب من الاجتماعات وبرنامج عمل متوازن يمكن الالتزام به. وشدّد على اس تعداد المجموعة للمشاركة في المداولت 
 بناّءة. بطريقة

لى، مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقباسم  في بيان كتابي ،وأأشار وفد بولندا .21 ن الجميع في الويبو سخروا كثيرا أأ  اإ
لى توافق ال راء حول القضايا العالقة المتصلة بالبرنامج والميزانية والمكاتب  من الوقت والجهد في الشهرين الماضيين للتوصل اإ

نه ا تتطلع الخارجية وعقد مؤتمر دبلوماسي لعتماد معاهدة بشأأن قانون التصاميم. ورحبت المجموعة بنتائج المفاوضات وقالت اإ
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لى اختتام ناجح للدورة الاس تثنائية الثانية والخمسين للجمعية العامة. وشددت المجموعة على أأن اعتماد ميزانية الثنائية  اإ
ينبغي أأن يكون أأولوية هذه الدورة لأن ذلك يخدم المصالح المشتركة لجميع الدول الأعضاء في الويبو. وعليه، ل  1021/25

لى أأن س نة 1021/25لمبادئ التوجيهية وفتح مكاتب خارجية اعتماد ميزانية الثنائية ينبغي أأن يعيق اعتماد ا . وأأشارت المجموعة اإ
لحاحا من أأجل أأداء المنظمة لمهمتها بسلاسة هي اعتماد ميزانية الثنائية  1023 أأشرفت على نهايتها وأأن القضية الأكثر أأهمية واإ

اقتراح عدم الربط بين مسأألتي الميزانية والمكاتب الخارجية لأن ذلك من شأأنه  المقبلة. ومن هذا المنطلق، وافقت المجموعة على
لى اتفاق بشأأن المسأألتين في وقت مناسب. وأأبدت المجموعة دعمها لقتراح تخصيص  مليون  0,6أأن يساعد أأكثر على التوصل اإ

طار البرنامج  اتخذته لجنة التنس يق في دورتها السابعة لتنفيذ القرار الذي  10فرنك سويسري من خلاف موارد الموظفين في اإ
طار البند  مليون  0,1من جدول أأعمال الدورة الحادية والخمسين للجمعيات. كما دعمت المجموعة اقتراح تحويل  7والس تين في اإ

لى المبالغ غير المخصصة في انتظار اتخاذ قرار بهذا الشأأن 10فرنك سويسري من خلاف موارد الموظفين من البرنامج  . وفيما اإ
مبادئ توجيهية والمعنون " 1023نوفمبر  17يخص المكاتب الخارجية، أأعربت المجموعة عن اس تعدادها لدعم نص الميسر المؤرخ 

". ورغم أأن بعض الاختلافات تظل قائمة وبعض الدول الأعضاء ل يمكنها قبول نص عامة بشأأن مكاتب الويبو الخارجية
لى الميسر، ترى المجموعة أأنه يمكن الت لى حل وسط. وعليه، تنضم المجموعة اإ مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وصل اإ

طار البند و  والمجموعة باء من جدول الأعمال. وهذا النص الذي هو حل  6الهند في اقتراح تقديم نص الميسر للبت فيه في اإ
لى  تسوية مسأألة حساسة بالنس بة لأنشطة الويبو. وسط هو ثمرة مفاوضات مكثفة وجهود مضنية لجميع الدول الأعضاء سعيا اإ

لى أأن لجنة التنس يق وافقت في أأكتوبر  على مذكرتي تفاهم لإنشاء مكتبين خارجيين في كل من  1023وأأشارت المجموعة اإ
باء روس يا والصين ولكن الجمعية لم توافق بعد على فتح المكتين بشكل رسمي. وعبّرت المجموعة عن دعمها لقتراح المجموعة 

ن اتخاذ قرار منفصل من شأأنه أأن  دراج بند خاص في جدول الأعمال لتناول هذه المسأألة بفعالية، وقالت اإ لى اإ الذي يدعو اإ
يضمن شفافية كاملة ويضع المكتبين الخارجيين المقترح فتحهما في روس يا والصين على قدم المساواة مع المكاتب الخارجية القائمة 

يعتها. وبما أأن المجموعة هي من أأبرز المؤيدين لعقد مؤتمر دبلوماسي لعتماد معاهدة بشأأن قانون فيما يخص نطاق أأنشطتها وطب 
لى عقد المؤتمر في يونيو  . وجددت المجموعة دعمها، الذي 1021التصاميم، فهيي ترحب بالقتراح الأخير للميسر الداعي اإ

، لإدراج مادة خاصة في نص المعاهدة بشأأن 1023ئل نوفمبر أأعربت عنه في جمعيات سبتمبر وفي اجتماع لجنة العلامات في أأوا
نها تفضل اتخاذ قرار  المساعدة التقنية وتكوين الكفاءات لتنفيذ المعاهدة المقبلة. وفيما يتعلق بلجنة حق المؤلف، قالت المجموعة اإ

نائية للجمعية العامة لأنها ترى بشأأن خريطة طريق العمل المقبل على معاهدة بشأأن حماية هيئات البث أأثناء الدورة الاس تث 
نها مس تعدة لقبول اقتراح الرئيسة  أأن الموضوع يكتسي أأهمية بالغة بالنس بة لها. وبروح من التوافق والتعاون، قالت المجموعة اإ

قليمية تدافع، بطبيعة الحال، عن أأولويتها ومصالحه ذ تقر المجموعة بأأن كل مجموعة اإ لى اللجنة. واإ ا، فهيي ترى لإحالة تلك القضية اإ
أأن تلك الأولويات والمصالح ل ينبغي أأن تطغى على أأولويات ومصالح الويبو. وأأبدت المجموعة ثقتها في أأن جميع الدول الأعضاء 

لى حل وسط في هذه الدور الاس تثنائي  للجمعية العامة. ةسيبدي المرونة والإرادة للتوصل اإ

عن اقتناعه الشديد بأأنّ النهج التدريجي هو الذي  في بيان كتابي،، وأأعرب وفد الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه .23
س يدرّ أأكبر الفوائد. وذكر التفاق الناجح حول مجموعة من القرارات المتعلقة ببرنامج العمل القادم للجنة المعنية بمعايير الويبو 

لى أأنّ ذلك التفاق لم يلبّ كل واللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة وبمسائل الحوكمة في ال ويبو، مشيرا اإ
نه كان يودّ أأن يرى تركيزا على العمل الخاص بهيئات البث في برنامج العمل القادم الخاص بلجنة حق  التوقعات. وقال اإ

برام معاهدة بشأأن هيئات البث تظلّ تحتل مرتبة عالية على سلّّ الأولويات بالن  س بة المؤلف. وأأكّد أأن المناقشات حول اإ
للاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه. وأأبدى تحمّسه لإدخال تحسين على الحماية الدولية لهيئات البث، على أأن يكون ذلك 

التحسين مجديا ومكيفّا مع المشاكل المحدّدة التي تعاني منها تلك الهيئات ويحترم في الوقت ذاته حقوق أأصحاب الحقوق فيما 
شارات البث. وأأبدى الوفد اس تعداده لدعم مشروعات يخص المصنفات وغير ذلك من ا لموضوعات المحمية والمشمولة باإ

القرارات المذكورة في ظلّ روح توفيقية وأأعرب عن أأمله في أأن تسود تلك الروح التوفيقية دورة الجمعية العامة الاس تثنائية، 
داولت من أأجل صون هذه الإنازات وخلق زم وحثّ الجمعية على اتخاذ قرار بشأأن تلك المسائل في مرحلة مبكّرة من الم

ن الدول الأعضاء في الويبو قد خاضت، تحضيرا لدورة الجمعية العامة الاس تثنائية، في  يجابي في الاجتماع. وأأضاف قائلا اإ اإ
لى عقد مؤتمر دبلوماسي بشأأن معاهدة الشروط الشكلية للتصا ميم، مشاورات غير رسمية مطوّلة بخصوص البتّ في الدعوة اإ



A/52/6  
7 
 

ورأأى أأن التفاق على الخطوات القادمة أأمر وش يك. وأأوضح أأن مشروع النص، الذي بلغ فعلا مرحلة النضج في اجتماع 
ليها الدورة الثلاثون للجنة الدائمة المعنية بالعلامات  سبتمبر، خضع لمزيد من التحسين مع الحصائل الناجحة التي خلصت اإ

لى عقد مؤتمر دبلوماسي التجارية والتصاميم الصناعية والبيانا ت الجغرافية، وأأن الخلافات المتبقية ل ينبغي أأن تعرقل الدعوة اإ
اس تضافة ذلك المؤتمر في يونيو أأو يوليو من العام القادم  وفد الاتحاد الروسي على عرضه. وأأبدى امتنانه ل1021في عام 

لى عقد مؤتمر دبلوماسي على تذليل تلك  وحثّ العدد القليل من الوفود التي ل تزال تبدي تحفظات بشأأن البتّ  في الدعوة اإ
ن مسأألة المكاتب الخارجية احتلت مكانة هامة في مداولت الدورة الحادية  لى توافق واضح. وقال اإ الخلافات لتمكين التوصّل اإ

جراء مشا للجمعياتوالخمسين  ورات مكثفّة وظلتّ تهيمن على أأعمال التحضير لدورة الجمعية العامة الاس تثنائية، مع اإ
طار مفاهيمي  ومس تفيضة حول المبادئ التوجيهية. وأأضاف أأن الميسّر كرّس مهاراته القيادية للبحث عن توافق في ال راء حول اإ
لتوس يع ش بكة مكاتب الويبو الخارجية. وأأكّد الوفد مجددا على وجهة نظره التي مفادها أأن الش بكة الموسّعة للمكاتب الخارجية 

دودة العدد وأأن تتلافى الازدواجية مع العمل المضُطلع به في المقرّ الرئيسي وأأن ل يكون لها وقع على ينبغي أأن تكون مح
لعدم التمكنّ، رغم كل المساعي المبذولة، من بلوغ اتفاق حول تلك المبادئ التوجيهية. وأأبدى دعمه  الميزانية. وأأعرب عن أأسفه

وفد والمجموعة باء و  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقيبي، التي حظيت بدعم لمبادرة مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكار 
لى النظر في اعتماده كجزء من مجموعة شاملة من التفاقات حول المكاتب الخارجية بما  لى مساندة نص الميسّر واإ الهند والرامية اإ

ن نشاء ش بكة محدودة واستراتيجية. وعلقّ الوفد قائلا اإ عدم التفاق على المبادئ التوجيهية يحدّ نوعا ما من  يشمل قرارا باإ
ن الاجتماع الذي عقدته لجنة التنس يق  يجابية حول المكاتب الخارجية المس تقبلية. واس تطرد قائلا اإ المجال المتاح لتخاذ قرارات اإ

توافق بعد على الإنشاء الرسمي في أأكتوبر أأيدّ مذكرتي تفاهم لفتح مكتبين خارجيين في روس يا والصين. وذكّر بأأن الجمعية لم 
دراج بند  هالدول الأعضاء فيالاتحاد الأوروبي و للمكتبين المذكورين. وأأبدى دعم  لى اإ للاقتراح المقدم من المجموعة باء والداعي اإ

طار البند  ن اتخاذ قرار منفصل في اإ عمال من جدول الأ  1محدّد في جدول الأعمال لتناول هذه المسأألة بفعالية وعلقّ قائلا اإ
نشاؤهما في روس يا والصين على قدم المساواة مع المكاتب القائمة من حيث  س يضمن شفافية تامة وس يضع المكتبين المقترح اإ

لى اتفاق حول المكاتب الخارجية في الدورة الحادية والخمسين  نطاق وطبيعة أأنشطتهما. وذكرّ الوفد بأأن عدم التوصل اإ
. وصّرح بأأنه ل ينبغي، في رأأي الاتحاد الأوروبي والدول 1025-1021انية للثنائية العامة حال دون اعتماد ميز للجمعيات 

الأعضاء فيه، أأن يكون اعتماد الميزانية مرهونا باتفاق جول المكاتب الخارجية. وأأكّد أأنه يجب على جمعية الويبو السعي، على 
لى اعتماد ميزانية للثنائية القادمة من أأجل تزويد المنظمة بما يلزم من موارد للاضطلاع بمهمتها، ل س يما في  جناح الأولوية، اإ

لى أأن الوفود لم تدّخر جهدا في سبيل التحضير للاجتماع وخلق الفرص السانحة  المجال المهم الخاص بالتحديات العالمية. وأأشار اإ
تّ فيها، وأأنه ل يمكن الاس تمرار للاتفاق حول طائفة واسعة من المسائل المطروحة على دورة الجمعية العامة الاس تثنائية لتب

في بذل تلك الجهود العظيمة لأجل غير محدّد. وأأوضح أأن وتيرة العمل كانت شديدة وأأن الطلبات الموضوعة على كاهل الخبراء 
لى حصائل مثالية. وأأضاف أأن ذلك ينطبق بوجه خاص على الوفود  والأمانة كانت مفرطة أأحيانا ولم تفض في كل الحالت اإ

ة العدد التي يتابع خبراؤها أأيضا أأعمال منظمة التجارة العالمية وغيرها من المنظمات الدولية. وبناء على ذلك طلب الوفد الصغير 
بأأن تناشد الرئيسة المدير العام تقديم اقتراحات ملموسة بشأأن تقليص الجدول الزمني لجتماعات الويبو المنتظمة، وتقديم 

لى الم مارسات المتبعة حاليا في منظمات الأم  المتحدة الأخرى، من أأجل ترش يد وتحسين أأساليب اقتراحات ملموسة، استنادا اإ
 عمل جميع اجتماعات الويبو.
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 اعتماد جدول الأعمال

لى الوثيقة  .21  .A/52/1استندت المناقشات اإ

بحث واف، اعتمدت كل جمعية وهيئة أأخرى من الجمعيات وسائر الهيئات المعنية جدول أأعمالها كما هو  وبعد .25
ليها فيما بعد في هذه الوثيقة وفي الوثائق المذكورة في الفقرة  A/52/1مقترح في الوثيقة  أأعلاه بعبارة  1)المشار اإ

 "جدول الأعمال الموحّد"(.

 من جدول الأعمال الموحّد: 3البند 

سبتمبر  13من  - سلسلة الاجتماعات الحادية والخمسون) كل هيئة رئاس يةل الفردية ريراتقال اعتماد التقرير العام و 

لى  (1023 أأكتوبر 1 اإ

لى أأن تعليقاته ل تس تهدف  .26 علقّ وفد الوليات المتحدة الأمريكية على مشروع تقرير جمعية اتحاد لش بونة، مشيرا اإ
عادة تناول أأي من القرارات  لى أأن المادة اإ نه تجدر الإشارة، مع ذلك، اإ ()ب(من اتفاق لش بونة ينص 1)1المتُخذة. وقال الوفد اإ

تتخذ الجمعية قراراتها فيما يخص المواضيع التي تهم أأيضا اتحادات أأخرى تديرها المنظمة، بعد الاطلاع على رأأي  على ما يلي: "
وفد أأنه من الواضح أأن تعديل اتفاق لش بونة لتضمينه البيانات الجغرافية " وبناء على ذلك رأأى اللجنة التنس يق التابعة للمنظمة.

والاشتراط من الدول الأعضاء فيه معالجة الحقوق الممنوحة بموجب العلامات التجارية بطرق محدّدة، والامتناع في الوقت 
الأعضاء فيه مواصلة تغطية أأي ووقف الاشتراط من الدول  –عاما  10التي لم تعُدل منذ –ذاته عن تعديل رسوم التسجيل 

عجز في الميزانية من الأمور التي تهم الاتحادات الأخرى. وأأضاف أأن لجنة التنس يق لم تبد، مع ذلك، رأأيها كما تقتضيه 
لى أأن الجمعية قد  LI/A/29/2 ()ب(. ونتيجة لذلك فوجئ الوفد عندما لحظ أأن الوثيقة1)1 المادة تتضمن فقرة قرار تشير اإ

والبيان المدلى به، والعمل المزمع القيام به في اس تعراض نظام لش بونة والنهوض به؛ وأأنها  LI/A/29/1  بالوثيقةأأحاطت علما
لى عقد مؤتمر دبلوماسي بشأأن اعتماد صيغة معدّلة من اتفاق لش بونة بشأأن تسميات المنشأأ والبيانات  وافقت على الدعوة اإ

يطة الطريق التي وضعها الفريق العامل المعني بتطوير نظام لش بونة. ورأأى الوفد ، مع الإحاطة علما بخر 1025الجغرافية في عام 
أأن القرار الوارد في تقرير جمعية اتحاد لش بونة ل يعُد قرارا شرعيا لأن اتفاق لش بونة يشترط اس تماع جمعية اتحاد لش بونة لرأأي 

 لجنة التنس يق قبل اتخاذ قرار.

من قبل جمعيات الدول الأعضاء في الويبو وسائر الاتحادات التي تديرها  واعتُمد هذا التقرير العام بالإجماع .27
 ؛1023ديسمبر  20الويبو، كل فيما يعنيه، في 

واعتمد كل من الجمعيات وسائر الهيئات الرئاس ية العشرين للدول الأعضاء في الويبو، بالإجماع وكل فيما يعنيه،  .21
 .1023ديسمبر  20التقرير المنفصل الخاص بدورته في 
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 من جدول الأعمال الموحّد: 1البند 

قرار الجمعية العامة فيما يخص القرار الذي اتخذته لجنة التنس يق بشأأن المكاتب الخارجية أأثناء دورتها السابعة 
 والس تين )الدورة العادية الرابعة والأربعون(

 (.WO/GA/44/6انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .21

 دول الأعمال الموحّد:من ج 5البند 

 1021/25 للثنائيةاقتراح البرنامج والميزانية 

لى الوثائق  .10  .A/51/INF/6 Addو A/51/INF/6و .A/51/7 Revاستندت المناقشات اإ
 .A/52/4و A/52/2و A/51/20و A/51/14و A/51/13و A/51/INF/6 Add.3و A/51/INF/6 Add.2و

، وذكّرت بالقتراح 1021/25 للثنائيةاقتراح البرنامج والميزانية من جدول الأعمال، وهو  5الرئيسة البند  فتحت .12
. وأأضافت أأنها تقترح، عقب المشاورات الإضافية التي أأجريت مع المنسقين الإقليميين والوفود في A/52/4المقدم في الوثيقة 

الاجتماعات المعقودة في اليوم السابق، فقرة قرارا جديدة بعنوان "مشروع قرار مقترح من قبل رئيسة الجمعية العامة بشأأن 
كي تنظر فيها  1023ديسمبر  1مشروع جدول الأعمال(" ومؤرخة  من 5)البند  1021/25 للثنائيةاقتراح البرنامج والميزانية 

لى المنسقين الإقليميين  الدول الأعضاء. وذكّرت الرئيسة بأأن ذلك النص قد وُزّع في اليوم السابق بصيغة ورقية وأأرسل اإ
اعتراضات على الاقتراح من بالبريد الإلكتروني وأأتيح في مدخل القاعة أألف في هذا الصباح. وأأوضحت الرئيسة أأنه لم تبُد أأية 

قليمية أأو وفد مّمن حضروا اجتماع اليوم السابق. وبناء على ذلك اعتبرت أأن ثمة اتفاقا على فقرة القرار المقترحة  قبل أأي مجموعة اإ
 وفيما يلي نصها:

ن جمعيات الدول الأعضاء في الويبو والهيئات التي تديرها الويبو، كل فيما يعنيه،  "اإ

دخال  .A/51/7 Rev، كما جاء في الوثيقة 1021/25قتراح البرنامج والميزانية للثنائية توافق على ا )أأ( رهن اإ
 التغييرات التالية المتفق عليها فيما يخص ما يلي:

طار نتائج البرنامج  "2"  ، على النحو الوارد في المرفق الأول؛1صياغة الأهداف في اإ
طار نتائج البرنامج  "1"  على النحو الوارد في المرفق الثاني؛، 1صياغة الأهداف في اإ
 ؛10في البرنامج  12.10حذف الفقرة  "3"
لتنفيذ القرار الذي  10مليون فرنك سويسري من موارد خلاف الموظفين في البرنامج  0,6تخصيص  "1"

طار البند من  7 اعتمدته لجنة التنس يق في دورتها السابعة والس تين )الدورة العادية الرابعة والأربعون( في اإ
 جدول أأعمال سلسلة الاجتماعات الحادية والخمسين لجمعيات الدول الأعضاء في الويبو؛

لى المبالغ غير  10البشرية من البرنامج  دمليون فرنك سويسري من خلاف الموار  0,1نقل ما مجموعه  "5" اإ
 المخصصّة في انتظار اتخاذ قرار في هذا الشأأن.

لت بها الدول الأعضاء بشأأن التماس مزيد من المعلومات عن برنامج الملكية وتحيط علما بالتعليقات التي أأد )ب(
بلاغ الدول الأعضاء في الدورة العشرين للجنة الدائمة 21الفكرية والتحديات العالمية )البرنامج  ( وطلبت من البرنامج اإ

بلاغ الدو  ل الأعضاء في الدورة الثالثة عشرة المعنية بقانون البراءات عن الجوانب المتعلقة بالبراءات من أأنشطته، واإ
 للجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية عن الجوانب المتعلقة بالتنمية من أأنشطته."

وأأضافت الرئيسة أأن النص يش تمل على مرفقين لم يتغيّر محتواهما مقارنة بالقتراح السابق وأأعطى الكلمة للوفود التي ترغب في 
 الإدلء بمداخلات.
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ن الاقتراح نوقش باس تفاضة في وتحدث وف .11 د ترينيداد وتوباغو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وقال اإ
اجتماع اليوم السابق وظلتّ المجموعة تناقشه منذ ذلك الاجتماع. وأأضاف الوفد أأن المجموعة عّممت تعديلا أأو مشروع تعديل 

تقد أأنه بلغ ال ن معظم المنسقين الإقليميين والوفود والأمانة. وأأوضح أأن من جدول الأعمال تع  5على الاقتراح الخاص بالبند 
. وأأكّد أأن 5ذلك الاقتراح ل يغيّر الاقتراح الذي قدمته الرئيسة ونوقش في اليوم السابق باس تثناء تعديل طفيف في الفقرة 

بقاء النص الحالي كما هو ولكن ترغب أأيضا في  نشاء مكاتب المجموعة تبذل كل ما في وسعها لإ بقاء مجمل المسأألة المتعلقة باإ اإ
خارجية مفتوحة للنقاش. ورأأى أأنه ينبغي أأن يكون لهذا البند الخاص خريطة طريق للتمكنّ من تحقيق هذه الغاية. وفي هذا 

ة الصدد أأعرب عن رغبته في الحفاظ على ما خُصّص من تمويل لمكتبي روس يا والصين، مضيفا أأن مجموعته ل ترى أأية مشكل
لتخاذ قرار أ خر بشأأنها بدل من حذفها أأو فك  10من البرنامج  12.10في ذلك، ولكنه أأبدى رغبة أأيضا في تعليق الفقرة 

ارتباطها تماما بالبرنامج عشرين والحرص، طبعا، على مراعاة اقتراح مجموعته أأو التعديل الذي اقترحته بخصوص مكتب 
ع ب  ن المجموعة توافق وتُجمي شأأن ذلك وهي تُجمع أأيضا، بطبيعة الحال، بشأأن المكاتب الخارجية الأخرى التي لم خارجي. وقال اإ

بدائها بعض التوافق في هذا الخصوص في الدورة الثالثة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية. وبناء  مكانية اإ لى اإ تتُناول، وأأشار اإ
لى أأنها ل ترغب في حذف الفقرة  ن المجموعة خلصت اإ تماما، بل تعليقها كي تواصل الدول الأعضاء النظر  12.10عليه قال اإ

 فيها، وتأأمل في أأن توافق المجموعات والوفد الأخرى على هذا الاقتراح الخاص.

لى أأن الاقتراح الذي قدمته الرئيسة في اليوم السابق قد وُزّع وأأن صمت الوفد عليه كان علامة  .13 وأأشار وفد الهند اإ
تفهمّ الانشغال الذي أأبداه وفد ترينيداد وتوباغو، الذي تحدث باسم مجموعة بلدان أأمريكا على قبوله. وأأضاف أأنه في حين ي 

نه يرى أأن الأولوية الأولى هي الموافقة على البرنامج والميزانية. واعتبر أأن الفقرة  لم تحظ بالموافقة  12.10اللاتينية والكاريبي، فاإ
لى ذا ما سابقا وأأن وقتا كبيرا قد كُرّس لمحاولة التوصل اإ  نوع من التوافق عليها وأأبدى خشيته من احتمال تسببّ هذه المسأألة، اإ

لى التقيدّ باقتراح الرئيسة، أأي حذف الفقرة  أأعيد فتحها، في ضياع وقت كبير وربمّا ضياع الدورة بأأكملها. وعليه دعا الوفد اإ
 بالصيغة التي وردت بها، وتناول محتواها بعد ذلك. 12.10

نه يعتبر اقتراح وتحدث وفد الجزائ .11 اقتراحا مهما،  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبير باسم المجموعة الأفريقية وقال اإ
 مضيفا أأنه جد مهتم بدراس ته بعمق أأكبر. وطلب الوفد التوجيه من الرئيسة حول طريقة تناول الاقتراح.

بقاء  .15 نه يفضل الإ  على نص الرئيسة كما هو عليه.وقال وفد اليابان، متحدثا باسم المجموعة باء، اإ

 كما هو. ةوأأعرب أأيضا وفد جمهورية كوريا عن دعمه لقتراح الرئيس .16

ينبغي أأن  على أأن اعتماد ميزانية الثنائيةفشدد  مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيقوأأخذ وفد بولندا الكلمة باسم  .17
وأأشار دم المصالح المشتركة لجميع الدول الأعضاء في الويبو. لأن ذلك يخ الثانية والخمسين للجمعية العامة يكون أأولوية الدورة

لى أأن مسأألة  الوفد  وأأكد. 1021/25عيق اعتماد ميزانية الثنائية ت ينبغي أأن ل اعتماد المبادئ التوجيهية وفتح مكاتب خارجية اإ
على اقتراح عدم الربط بين مسأألتي الميزانية الوفد  وافقو  .أأشرفت على نهايتهاقد  س نةعلى أأهمية اعتماد الميزانية خاصة وأأن ال 

لى اتفاقيعطي فرصا أأكبر ل والمكاتب الخارجية لأن ذلك من شأأنه أأن  . وجدد الوفد دعمه بشأأن المسأألتين بسرعة لتوصل اإ
 لقتراح الرئيسة.

م المجموعات على الرئيسة على المشاورات المنظمة في اليوم السابق وعز  البوليفارية( –فنزويلا )جمهورية وشكر وفد  .11
يجاد حل للقضية. وأأضاف أأنه أجُريت مشاورات طويلة حول اقتراح  موضحا أأن الجو  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبياإ

نه  البوليفارية( –فنزويلا )جمهورية العام السائد داخل المجموعة هو عدم الرغبة في تعقيد الأمور. وبناء على ذلك، قال وفد  اإ
ذا لم يعقد الأمور في الاجتماع. وفي هذا يدعم الاقتر  ، وكما قال وفد الهند، اقتراحا سليما، ولكن بالطبع اإ اح باعتباره اقتراحا بناء،

لى توافق ال راء الذي أأعربت عنه  نه يود أأن ينضم اإ ، ولكن بطبيعة مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيالس ياق، قال الوفد اإ
ذا قبلته المجمو  ضافة الحال اإ لى صراع جديد حول اإ ذا تحولت اإ ن هذه المسأألة اإ عات الأخرى بدون صعوبات. ومضى يقول اإ

لى الجو العام السائد في القاعة وفقا لقتراح الرئيسة. ن الوفد يفضل الانضمام اإ  كلمة وحذف كلمة أأخرى، فاإ
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ود الأخرى على ما أأبدته من وأأكد وفد المكس يك على أأهمية اقتراح الرئيسة المقدم في اليوم السابق وشكر الوف .11
نه يود توضيح مسأألتين. أأول، أأن الوفد يشاطر ال خرين أأهمية اعتماد الميزانية في هذه الدورة الاس تثنائية  تعليقات. وقال اإ

زم للجمعية العامة، مضيقا أأنه يحيط علما أأيضا بالبيان الأولي الذي أأدلت به الرئيسة أأثناء افتتاح هذا الاجتماع فيما يخص الع
مجموعة على اختتام أأعمال الجمعيات. واسترسل مبرزا العمل الفريد والجهد المضنى للميسرين. وثانيا، يؤكد الوفد مرة أأخرى أأن 

، بما فيها المكس يك، ل ترغب بأأي شكل من الأشكال في جعل اعتماد الميزانية مهمة صعبة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي
لى تسوية قضية مثارة أأثناء ولكن المجموعة ترى، كما س   بق أأن قيل من قبل، أأنه ل بد من خريطة طريق لكي ند سبيلا اإ

عطاء الوفود الوقت لقراءته بتأأن قبل  نه من المفيد اإ الجمعيات. وأأضاف أأنه يعتبر أأن الوفود قد توصلت للتو بالقتراح وقال اإ
لعتماد الاقتراح في لة اعتماد الميزانية وأأن ليس لديه أأي مانع اتخاذ أأي قرار بشأأنه. وشدد الوفد مجددا على أأن نيته ليست عرق

الس ياق،  شكله الأساسي ولكن يرى أأنه من المهم الاحتفاظ بأأرضية مشتركة لإنشاء مكاتب خارجية في المس تقبل. وفي هذا
عطاء الوف لى ذلك في مشروع القرار الذي اقترحته الرئيسة واقترح اإ شارة اإ دراج اإ لى اإ ود فرصة النظر في الاقتراح دعا الوفد اإ

عطاء الوقت أأيضا لمج والمكس يك لمناقشة المسأألة مع أأي  موعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيمن أأجل التفكير فيه قليلا واإ
 وفد يود الحصول على توضيحات.

نه بالرغم وأأعرب وفد جورجيا من جديد عن الموقف الذي أأبداه في الجمعيات العامة في سبتمبر من هذه الس نة .30 . وقال اإ
قليم معين، فلا ينبغي تطبيق العمليات أأو توس يعها لتشمل جورجيا وأأنه ينبغي أأن تحدد مس بقا  من أأن بلده عضو في اإ

وبشكل واضح ولية المكتب الخارجي المنشأأ في الإقليم. وفيما يخص جميع المسائل الأخرى المطروحة على هذه الدورة 
لى توافق ال راء واعتماد ميزانية الويبو للثنائيةالاس تثنائية للجمعيات، أأبدى ال  .1021/25 وفد مرونته من أأجل التوصل اإ

لى أأن ما يتذكره من اجتماع اليوم السابق الذي نوقش فيه اقتراح الرئيسة مختلف بعض الشيء عما  .32 وأأشار وفد ش يلي اإ
ن اقتراح يقال ال ن. ويتذكر الوفد أأن الوثيقة نوقشت ووزعت ولكنها لم تعتمد. وكما  جاء على لسان زملاء من وفود الإقليم، فاإ

ليس بأأي شكل من الأشكال رفضا للميزانية لأن المجموعة موافقة عليها. والأمر ل يتعلق  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي
لى أأن اقتراح  لم يغير موضوع  ينية والكاريبيمجموعة بلدان أأمريكا اللات بمكتبي روس يا والصين لأن الوفد يدعم فتحهما. وأأشار اإ

مكانية مناقشة قضية المكاتب الخارجية في الثنائية المقبلة. وأأوضح  الاقتراح الموزع وأأن ما يحاول القيام به هو الاحتفاظ باإ
ذا حذفت الفقرة بصيغتها الواردة في الاقتراح موضع النقاش، فهذا يعني أأن المناقشات س تكون معلقة. ولن يكون  الوفد أأنه اإ

قليمية  لى مناقشة قضية المكاتب الخارجية التي هي جزء من المصالح الإ جراء أأو تدبير. ولن يكون هناك أأي سبيل اإ هناك أأي اإ
عطاء بعض الوقت موعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيلمج . وفي هذا الصدد، أأعرب الوفد عن دعمه لقتراح وفد المكس يك اإ

جرائية موعة للوفود من أأجل دراسة اقتراح المج لكي تفهم أأنه ل يوجد أأي تغيير من الناحية الموضوعية. والمسأألة مجرد مسأألة اإ
 وفقا لقتراح الرئيسة. وشدد الوفد على أأهمية توضيح هذه القضية.

جمال عما يمكن قوله حول الموضوع، مع  .31 نه يعتقد أأن وفدي المكس يك وش يلي قد أأفصحا بكل وضوح واإ وقال وفد بنما اإ
لى أأن اقتراح مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ينبغي أأل يعدّ بأأي شكل كان على أأنه عقبة أأمام اعتماد الميزانية. التأأكيد ع

نه يشاطر الرأأي بشأأن أأهمية اعتماد الميزانية، مضيفا أأنه ل بدّ من مراعاة ما قيل من قبل من أأن العمل على المكاتب  وقال اإ
لى يجاد حل متوازن لهذه الخارجي ينبغي أأن يستند اإ  المناقشات التي س بق وأأن دارت حول الموضوع. واعتبر أأنه ينبغي اإ

ن اقتراح  م من هذه الزاوية. وأأضاف قائلا اإ لى أأن اقتراح مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي قد قدّي المشكلة، مضيفا اإ
في الموافقة على المكتبين للصين \الأشكال في اعتماد الميزانية ول  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ل يؤثرّ بأأي شكل من

تاحة مزيد من الوقت لبحث اقتراح مجموعة بلدان  لى اإ وروس يا. وأأعرب عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد المكس يك الرامي اإ
جراء مزيد من المناقشات بطريقة منظمة وا لى المكاتب أأمريكا اللاتينية والكاريبي بما يمكّن من اإ تباع تلك الخطوات بالنس بة اإ

 الأخرى.

وتحدث وفد ترينيداد وتوباغو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وشدّد على الدعم الذي أأبدته وفود ش يلي  .33
نه واثق من أأن المجموعة لم تكن تقصد أأبدا تعقيد الأمور فيما يتعلق بالقتراح قيد الن ظر. وحرص الوفد والمكس يك وبنما وقال اإ
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ن الاقتراح كما هو  لى عرقلة الميزانية، بل اإ ن المجموعة لم تقصد ولم تهدف اإ على التشديد على أأهمية عدم عرقلة الميزانية. وقال اإ
مقدّم ل يكشف عن أأية رغبة في ذلك. وذكر من جديد الموقف الذي أأعرب عنه سفراء مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية 

ن هذه الفقرة ينبغي أأن تظل  10من البرنامج  12.10ليس من الممكن حذف الفقرة  والكاريبي وهو أأنه بجرة قلّ. وقال اإ
من جدول الأعمال فيما يتعلق  6مفتوحة لمزيد من المناقشات والمشاورات لأنها ملازمة لقتراح المجموعة التالي بشأأن البند 

عرضت على هذه الجمعية الموقرّة. وشدّد الوفد من جديد على أأهمية باعتماد المبادئ التوجيهية للسفير كووك فووك سينغ التي 
ترك المسار مفتوحا للنقاش ل س يما وأأن المسأألتين مترابطتين ول بدّ بالتالي الاحتفاظ بالمسار في النقاش وعدم حذفه كليا من 

لى مزيد من الوقت لبحث هذه الف ليها برنامج عمل الويبو. ورأأى أأن الدول الأعضاء تحتاج اإ قرة بعينها والتفكير فيها والنظر اإ
نها فقط تترك  بعين جديدة. وكرّر موقفه من أأن المسأألة ل تغيّر أأي شيء فيما يتعلق بالمكتبين الخارجيين لروس يا والصين بل اإ

سأألة خلال الباب مفتوحا أأمام مزيد من النقاش الذي هو ضروري بما يتماشى والمبادئ التوجيهية. والتمس الوفد أأن تناقش الم 
 اليوم الجاري فيما بين المجموعات لمزيد من البحث.

في الدورة الحالية مهمّ جدا  1021/25وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة الباء فأأكّد على أأن اعتماد الميزانية للثنائية  .31
لى المنظمة والدول الأعضاء. واعتبر أأن الفشل في الموافقة على الميزانية من شأأنه نزع الثقة عن المنظمة والدول  بالنس بة اإ

لى دعم تنفيذ معاهدة بيجين ومعاهدة  عضاء، بما فيها الأنشطة الرامية اإ لى تأأجيل العديد من العناصر للأ الأعضاء وأأن يفضي اإ
مراكش والمحافظة على مكاتب دعم التكنولوجيا والابتكار وقاعدة بيانات الويبو لأدوات التوس يم فضلا عن دعم حلول الأعمال 

لفائدة مكاتب الملكية الفكرية. وشدّد الوفد على أأن الموافقة على البرنامج والميزانية مسأألة تخصّ جميع الأعضاء. واعتبر منهج 
الفصل الذي اقترحه السفير كووك فووك سينغ منهج حكيم، مبرزا أأن النص في حدّ ذاته ل يستبعد النقاش والقرار بشأأن 

نه من المهم  6لبند مكاتب خارجية في المس تقبل تحت ا من جدول الأعمال خلال فترة هذه الجمعية. وأأضاف الوفد قائلا اإ
لى الأعضاء أأن تركّز على ذلك البند وعلى تلك المسأألة.  بالنس بة اإ

نه على اس تعداد لدعم  .35 وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به منسّق مجموعته، وقال اإ
يد النظر ولكن اقتراح مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي يس تحق النظر مضيفا أأن مجموعة بلدان أأمريكا الاقتراح ق 

لى نقطة الانتقال من  نه يريد الرجوع اإ اللاتينية والكاريبي مجموعة مهمة وأأن انشغالتها ينبغي أأن تكون لها مكانتها. وقال الوفد اإ
لى البند  1البند  نه لم يلاحظ أأي اعتراض على البند من جدول الأع 5اإ نه لمس توافقا لل راء واإ من جدول  1ضاء فقال اإ

نه في حيرة من أأمره لأن البند لم يقُفل بدق المطرقة. واس تفسر من الرئيسة عن هذه المسأألة.  الأعمال، ولذلك فاإ

ن منهجها قائم  .36 على التفاق الذي حصل مع وردّا على اس تفسار وفد الوليات المتحدة الأمريكية، قالت الرئيسة اإ
ن المنهج يبدو معقول، وهو السير قدما بما يسمح بتحقيق توافق ال راء، وحبذّا أأن يتحققّ  العديد من المجموعات. وقالت اإ

قفالهما بدقّ المطرقة، مؤكّدة أأن البند  من جدول الأعمال قد حظي فعلا  1التوافق على البندين معا، ثم الانتهاء باإ
 .ال راء بتوافق

البوليفارية( أأن هذه المسأألة، التي ناقشها مطوّل داخل المجموعة، هي مسأألة شكل  –واعتبر وفد فنزويلا )جمهورية  .37
ن  . واعتبر6من جدول الأعمال مرتبط بالبند  1أأكثر منها مسأألة مضمون، حيث أأن البند  لى الدول الأعضاء، فاإ أأنه بالنس بة اإ

من جدول الأعمال. ولذلك، ارتأأى أأن تترك  6مسأألة المبادئ التي أأخذتها المجموعة على عاتقها، سوف تناقش تحت البند 
المسأألة مفتوحة على أأساس المبادئ التي عملت عليها جميع الدول الأعضاء، مع سفير س نغافورة، في وقت أأو أ خر. واعتبر 

نه ل يعتبر المسأألة مقفلة، بل  1أأن تلك المبادئ هي التي س تعطي الدفعة الس ياس ية للبند  الوفد من جدول الأعمال. وقال اإ
 على العكس، يعتبر أأن المبادئ التي عملت عليها جميع الدول الأعضاء س تكون الإطار المحرّك للسير نحو الموافقة على المسأألة.

ن ذلك ل يعني أأن والتمس وفد الهند توضيحا. وأأكّد مج .31 ليه هي اعتماد الميزانية. وقال اإ ددا على أأن الأولوية بالنس بة اإ
نهّ أأولى وما زال يولي أأهمية كبيرة لتلك المكاتب الخارجية ويودّ التأأكّد من أأن تقدما قد  مسأألة المكاتب الخارجية ل تهمّه، بل اإ

من جدول الأعمال، أأي أأن اعتماد المبادئ  6ن في البند أأحرز في هذه المسأألة. وفي هذا الصدد صّرح الوفد بأأن الحل يكم



A/52/6  
13 
 

لى أأعضاء مجموعة أأمريكا اللاتينية والكاريبي،  التوجيهية س يضع خريطة طريق بخصوص المكاتب الخارجية. ورأأى، بعد اس تماعه اإ
حراز تقدم. واعتبر الوفد البند  ذا ما أأريد اإ من جدول الأعمال  6أأن التعديل الذي اقترحته تلك الأعضاء ليس ضروريا اإ

شارة واضحة على وضع الجمعيات العامة  سبيلا للمضي قدما في هذا الشأأن باعتماد المبادئ التوجيهية، وأأن ذلك البند س يكون اإ
للمعايير التي توجّه فتح مكاتب خارجية جديدة. وأأفاد بأأن المشكلة في التعديل الذي اقترحته مجموعة بلدان امريكا اللاتينية 

أأنه يتناول مسأألتي الأسماء والأعداد وهما مسأألتان لم تحظيا بتوافق. وعليه أأبدى رغبته في ترك المجال مفتوحا لفتح والكاريبي 
مكاتب خارجية جديدة أأخرى، وذلك أأمر سيتحققّ باعتماد الجمعية العامة للمبادئ التوجيهية ذات الصلة. واقترح الوفد المضي 

 ، مّما سيزيل الشكوك والمخاوف التي قد تنتاب بعض الوفود.6طار البند قدما واعتماد المبادئ التوجيهية في اإ 

وأأوضحت الرئيسة نيتّها كرئيسة للجمعية وكرّرت ما قالته في ملاحظاتها الافتتاحية وطوال التحضير للجمعية وهي أأن  .31
 أأولويتها الشخصية فيما يخص الجمعية هي اعتماد المنظمة لبرنامج وميزانية.

لى مختلف  وأأبدى وفد غانا .10 ارتياحه لرؤية المسار متجها نحو اعتماد البرنامج والميزانية للمنظمة. وأأعرب، بعد اس تماعه اإ
المداخلات، عن اقتناعه بضرورة اعتماد الميزانية، موضحا أأن ذلك ل يعني غلق باب النقاش حول مسأألة المكاتب الخارجية. 

ن أأمريكا اللاتينية والكاريبي بمجرّد حذف الجزء القائل "بالصيغة المعدلة من واقترح تنقيح صيغة الاقتراح المقدم من مجموعة بلدا
" حتى يتس نى بلورة روح المناقشة حول المكاتب الخارجية A/52/2 قبل مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي في الوثيقة

 12.10"، تعليق الفقرة 3لال بالفقرة "بشكل مناسب. ويفهم الوفد من ذلك أأن نص الاقتراح س يكون كما يلي: "دون الإخ
كي يتواصل النظر فيها واتخاذ قرار نهائي بشأأنها في الدورة الثالثة والعشرين للجنة البرنامج والميزانية". وأأوضح  10من البرنامج 

لى أأية وثيقة، لأن ذلك قد يستبعد بعض الدول الأعضاء التي قد تكون قد طلبت الاس تفادة من  مكتب أأنه لن يشُار اإ
مكانية للمناقشة. وأأعرب الوفد أأن أأمله في أأن ينظر  لى وجود اإ ن القرار يكتفي بالإشارة اإ خارجي أأو تنوي طلب ذلك. وقال اإ

 أأعضاء مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي في هذا التعديل، مؤكّدا على ضرورة المضي قدما فيما يعُتبر مسأألة بالغة الأهمية.

من جدول الأعمال نظرا للبيانات المتضاربة التي أأدلي بها في القاعة.  1ن رغبته في طيّ البند وأأعرب وفد فرنسا ع .12
قليمية  نه علّ أأن كل المجموعات الإ لى بند أ خر. وقال اإ وأأبدى اقتناعه بلزوم اعتماد أأي بند قيد البحث وطيّه قبل الانتقال اإ

وذلك هو أأيضا موقف المجموعة باء. ورأأى أأن ذلك هو أأفضل توافق على فتح مكتبين خارجيين للويبو في روس يا والصين، 
شارة  ن ذلك س يعطي اإ وس يلة لطيّ الصفحة الخاصة بالس ياق الذي اعتُمدت فيه مذكرتا التفاهم من قبل لجنة التنس يق. وقال اإ

يجابية للدولتين العضويين المعنيتين. واعتبر أأيضا أأن الجزء الثاني من العملية قد اس تُكمل، وبالتا ن الضوء الأخضر قد اإ لي فاإ
أأعطي لفتح مكتبين خارجيين للويبو في روس يا والصين. وأأفاد بأأن ما س يُطمئن البلدين المعنيين هو حسم هذه المسأألة في 

 صباح هذا اليوم. وأأكّد مجددا أأن هذا الأمر ل علاقة له بالطلبات المقدَمة الأخرى.

ليه، وروح التأأمل  ودعم وفد ترينيداد وتوباغو بيان وفد غانا قائلا .11 ن ذلك هو روح الحل الوسط الذي كان يسعى اإ اإ
المطلوب، مشددا على أأن ذلك أأمر ينبغي لمجموعته والوفود الأخرى النظر فيه. وأأعرب عن دعمه لمسأألة التفكير جيدا في 

لى قرار مشترك.  الموضوع في المجموعات على طول اليوم من أأجل التوصل اإ

قليمية زائد أأربعة لتوضيح الوضع الذي وعلقت الرئيسة الجلسة العا .13 مة معلنة أأنها ستنظم اجتماعا مع منسقي المجموعات الإ
 يبدو مختلفا عما كان عليه في اليوم السابق.

وشكرت الرئيسة الوفود على صبرها ولأغراض الشفافية أأخبرت الجمعيات بما حدث منذ الجلسة العامة المنعقدة ذلك  .11
المتعلق بوثيقة البرنامج  5فود، فقد قدمت الرئيسة في الجلسة الصباحية اقتراحها بشأأن البند الصباح. وكما يعلّ جميع الو 

. والاقتراح قائم على مشاورات مكثفة مع الدول الأعضاء، ول س يما، منسقو المجموعات الإقليمية 1021/25والميزانية للثنائية 
دراج  اللاتينية والكاريبي مجموعة بلدان أأمريكاالذين دعموا الاقتراح. بيد أأن منسق  لى اإ قدم اقتراحا ذلك الصباح دعا فيه اإ

صيغة جديدة في نص قرار الرئيسة المقترح. وأُجريت مشاورات مكثفة مع الدول الأعضاء دامت ست ساعات تقريبا بشأأن 
 اقتراح المجموعة المذكور.
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لى الإرادة التي أأبداها  .15 لى أأنه بالنظر اإ جميع الوفود لإعطاء الأولوية لعتماد البرنامج وفي النهاية، خلصت الرئيسة اإ
والميزانية، س تقدم اقتراحها من أأجل اعتماده بشكل رسمي موضحة أأن ذلك هو اقتراحها الأصلي بالصيغة التي كان عليها في ذلك 

 الصباح.

 وطلبت الرئيسة تأأكيد الدول الأعضاء على موافقتها على اقتراحها. .16

المقدم ذلك  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبييع الزملاء على النظر في اقتراح وشكر وفد المكس يك الرئيسة وجم  .17
ن نية الوفد من وراء تقديم الاقتراح هي مجرد وضع توجيه واضح فيما يخص الكيفية التي يمكن  الصباح. وكما قال سفير الوفد، فاإ

يونيو. وأأعرب الوفد دل الذي شاركت فيه الدول الأعضاء منذ بها للدول الأعضاء مواصلة النقاش حول هذا الموضوع المثير للج
لى جميع مشاغل الدول الأعضاء وحاول تفهمها،  نه اس تمع بتأأن اإ عن رغبته في رسم طريق للمضي في المناقشات. ومضى يقول اإ

نه لم يع لى أأهمية اعتماد الميزانية، فاإ مكانه المضي في دعم ويقر أأنه في ظل هذه الظروف وفي هذا الوقت الضيق وبالنظر اإ د باإ
بداء المرونة التي طالما الاقتراح الذي قدمته  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ذلك الصباح. وبناء على ذلك، ومن أأجل اإ

ن الوفد يسحب اقتراحه. بيد أأنه  تّم أأبداها في الماضي وفد المكس يك وجميع وفود مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي، فاإ
الإعراب عن الكثير من المشاغل في ذلك اليوم ولم يتم بعد معالجتها وأأبدى الوفد رغبته في تجس يد ذلك في جدول أأعمال 

نه يعول على الاقتراحات البناءة والنية الحس نة من جميع الزملاء. وطلب الوفد تفهم الرئيسة، التي طلبت  الأس بوع. وقال اإ
نه يود مناقشة البند من الدول الأعضاء المضي في تناول  من  6جدول الأعمال بالترتيب الوارد في وثيقة جدول الأعمال، وقال اإ

جدول الأعمال. بيد أأنه تّم الإعراب في ذلك اليوم عن الكثير من المشاغل التي لم يتم بعد معالجتها وأأبدى الوفد رغبته في 
 معالجة تلك المشاغل في مناقشات الاجتماع.

بتعليقات وفد المكس يك والنهج البناء. وقالت الرئيسة أأنها ل ترى أأي اعتراض للدول الأعضاء  وأأحاطت الرئيسة علما .11
 التأأكيد على أأن الاقتراح مقبول بالنس بة لجميع الوفود. على اقتراحها المقدم ذلك الصباح وطلبت

ن ليس لديه أأي اعتراض ولكن يود أأن يدلي ببيان باسم المجموعة الأ   .11 فريقية. وأأوضح أأن المجموعة تود وقال وفد الجزائر اإ
من جدول الأعمال. وطلبت المجموعة موافقة الرئيسة على الإدلء بالبيان ووافقت الرئيسة على  5أأن يرفق البيان بقرار البند 

 ذلك. ويرد ذلك البيان في مرفق هذا التقرير.

من  5و 1ت القرارين المتعلقين بالبندين وفي غياب أأي اعتراض على اقتراح الرئيسة، اقترحت هذه الأخيرة اعتماد فقرا .50
 جدول الأعمال. واعتمد القراران بدق المطرقة.

 5 . وأأما القرار بشأأن البندWO/GA/44/6 الوثيقة من 10من جدول الأعمال في الفقرة  1ويرد القرار بشأأن البند  .52
 فهو كما يلي:

ن جمعيات الدول الأعضاء في الويبو والهيئات التي تديرها الوي   بو، كل فيما يعنيه،"اإ

دخال  A/51/7 REV، كما جاء في الوثيقة 1021/25توافق على اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  )أأ( رهن اإ
 التغييرات التالية المتفق عليها فيما يخص ما يلي:

طار نتائج البرنامج  "2"  ، على النحو الوارد في المرفق الأول؛1صياغة الأهداف في اإ

طار نتائج البرنامج  "1"  ، على النحو الوارد في المرفق الثاني؛1صياغة الأهداف في اإ

 ؛10في البرنامج  12.10حذف الفقرة  "3"
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لتنفيذ القرار الذي  10مليون فرنك سويسري من موارد خلاف الموظفين في البرنامج  0,6تخصيص  "1"
تمدته لجنة التنس يق في دورتها السابعة والس تين )الدورة  طار البند نالعادية الرابعة والأربعواع من  7( في اإ

 ؛ لجمعيات الدول الأعضاء في الويبوينوالخمس الحاديةسلسلة الاجتماعات جدول أأعمال 

لى المبالغ غير  10مليون فرنك سويسري من خلاف الموار البشرية من البرنامج  0,1نقل ما مجموعه  "5" اإ
 الشأأن.المخصصّة في انتظار اتخاذ قرار في هذا 

وتحيط علما بالتعليقات التي أأدلت بها الدول الأعضاء بشأأن التماس مزيد من المعلومات عن برنامج الملكية  )ب(
بلاغ الدول الأعضاء في الدورة العشرين 21الفكرية والتحديات العالمية )البرنامج  للجنة الدائمة ( وطلبت من البرنامج اإ

لمتعلقة بالبراءات من أأنشطته، واإبلاغ الدول الأعضاء في الدورة الثالثة عشرة عن الجوانب ا المعنية بقانون البراءات
نمية من أأنشطته." نمية والملكية الفكرية عن الجوانب المتعلقة بالت  للجنة المعنية بالت
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 المرفق الأول

 العلامات التجارية والتصاميم الصناعية والبيانات الجغرافية 1البرنامج 

طار النتائج  اإ

 الأهداف أأسس المقارنة مؤشرات الأداء النتائج المرتقبة

تعاون معزز بين الدول الأعضاء في  2.2ه 
تطوير أأطر معيارية دولية متوازنة للملكية 

محاور محدّدة وعلى  على التفاقالفكرية و 
 صكوك دولية بشأأنها

طار معياري لتسجيل  التفاق بشأأن اإ
جراءات الصيانة  التصاميم الصناعية واإ

طار معياري  ل يوجد اإ
لتسجيل التصاميم الصناعية 

جراءات الصيانة  واإ

اعتماد معاهدة لقانون التصاميم 
 من خلال مؤتمر دبلوماسي

 محتمل

التقدم المحرز نحو التفاق على القضايا  
الراهنة المدرجة في جدول أأعمال اللجنة 
الدائمة المعنية بقانون العلامات التجارية 

 الصناعية والبيانات الجغرافيةوالتصاميم 

مشروع وثيقة مرجعية بشأأن 
حماية أأسماء البلدان من 

تسجيلها واس تخدامها 
 كعلامات تجارية

الحصائل المتفق عليها للجنة 
لعلامات التجارية الدائمة المعنية با

والتصاميم الصناعية والبيانات 
 الجغرافية

لى  عدد حالت  التصديق/الانضمام اإ
 معاهدة س نغافورة

طرفا متعاقدا )نهاية  11
1021) 

ثماني حالت جديدة 
 للتصديق/الانضمام

أأطر تشريعية وتنظيمية وس ياس ية  1.2ه 
 مناس بة ومتوازنة للملكية الفكرية

عدد الدول الأعضاء/المنظمات الإقليمية 
يجابية على  التي قدمت تعليقات اإ

لمقدمة في مجال المشورة التشريعية ا
العلامات التجارية والتصاميم الصناعية 

والبيانات الجغرافية، والنس بة المئوية 
 لهذه الدول والمنظمات

دولة عضوا/منظمة  22تلقت 
قليمية مشورة تشريعية، منها  اإ

قدمت تعليقات اإيجابية على  3
المشورة التشريعية المتلقاة في 

1021 

 20تقديم المشورة التشريعية اإلى 
قليميةد . ول أأعضاء/منظمات اإ

% ممنّ ردّت على 10وأأبدت 
الاس تقصاء رضاها عن المشورة 

 المقدمة.

حماية متزايدة لشعارات الدول وأأسماء  3.2ه 
 المنظمات الحكومية الدولية وشعاراتها

العدد المعالج من طلبات التبليغ بناء على 
 )ثالثا( 6المادة 

طلبا معالجا للتبليغ بناء  70
 1021)ثالثا( في  6دة على الما

طلبا معالجا للتبليغ بناء  210
 )ثالثا( 6على المادة 

عدد العلامات المنشورة في قاعدة  
 )ثالثا( 6البيانات الخاصة بالمادة 

علامة منشورة في قاعدة  75
 6البيانات الخاصة بالمادة 

 1021)ثالثا( في 

منشورة في قاعدة  علامة 250
 )ثالثا( 6البيانات الخاصة بالمادة 
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 المرفق الثاني

 المعارف التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي والموارد الوراثية 1البرنامج 

طار النتائج  اإ

 الأهداف أأسس المقارنة مؤشرات الأداء النتائج المرتقبة

معزز بين الدول الأعضاء في  تعاون 2.2ه 
تطوير أأطر معيارية دولية متوازنة للملكية 

محاور محدّدة وعلى التفاق على الفكرية و 
 صكوك دولية بشأأنها

التفاق في مفاوضات اللجنة الحكومية الدولية على 
صك قانوني دولي أأو أأكثر بشأأن المعارف 

التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي التقليدي 
 ف التقليديةوالمعار 

مفاوضات جارية تحت 
اللجنة الحكومية ولية 

للثنائية  الدولية
وبرنامج  1021/1023

 1023العمل لعام 

اعتماد صك قانوني دولي 
أأو أأكثر من قبل مؤتمر 

 دبلوماسي

كفاءات معززة للموارد البشرية القادرة  1.3ه 
على تناول طائفة واسعة من الطلبات من أأجل 

بالملكية الفكرية لأغراض التنمية الانتفاع الفعال 
في البلدان النامية والبلدان الأقل نموا والبلدان 

لى نظام الاقتصاد الحر  المنتقلة اإ

نس بة المشاركين في أأنشطة الويبو التي تسفر عن 
تقارير حول كفاءات معززة لفهم مبادئ وأأنظمة 

وأأدوات الملكية الفكرية والانتفاع بها من أأجل 
التقليدية وأأشكال التعبير الثقافي حماية المعارف 

دارة العلاقة بين الملكية الفكرية  التقليدي واإ
 والموارد الوراثية

 %10 غير متاحة حتى ال ن

 

يران )جمهورية  .51 أ ملا في أأنه س يمهّد السبيل  1021/25الإسلامية( المنظمة على اعتماد البرنامج والميزانية  –وهنأّأ وفد اإ
نه انتظر حتى يتُخّذ القرار  لمزيد من المشاورات حول المكاتب الخارجية وطابعها الموجّه كثيرا نحو الس ياسة العامة. وقال اإ

نه س يعرض موقف ه بشأأن المكاتب الخارجية لحقا ولكنه يود الاس تفسار، من وتعتمد الميزانية قبل أأن يأأخذ الكلمة. وقال اإ
رفاق بيانه بفقرة القرار وعن  لى اإ الناحية القانونية، حول الالتماس الذي تقدّم به وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية الرامي اإ

نه لحظ أأنه من الجاري أأن يحاط علما بمواقف الدول  تبعات ذلك عند تفسير القرار أأو تدوينه. واس تطرد الوفد قائلا اإ
زاء ذلك. ورغم ذلك، رغب الوفد في استيضاح  دراجها ضمن تقرير الجمعية العامة. وأأعرب عن شكّه اإ الأعضاء، أأيا كانت، واإ

 المسأألة من منظور القانون لأن منسّق المجموعة الأفريقية طلب مرّتين أأن يرفق البيان بالقرار.

يران )جمهورية وردّ المستشار القانوني على الاس  .53 ن فهمه أأن وفد  –تيضاح الذي قدّمه وفد اإ الإسلامية( فقال اإ
ن البيان ذاته لن يكون جزءا  الجزائر، الذي تحدث باسم المجموعة الأفريقية، طلب أأن يرفق بيانه بتقرير الجمعيات. ولذلك، فاإ

زاء ذلك البند من من فقرة القرار ولكن س يكون مرفقا بالتقرير من أأجل بيان الرأأي الذي أأعربت عن ه المجموعة الأفريقية اإ
 جدول الأعمال.

نه يخصّ أأكثر البرنامج  .51 نه يودّ التعليق على مسأألة أأخرى بشأأن المرفق. وقال اإ  6وقال وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ
ن لديه بعض التعليقات التي يودّ تقديمها كتابيا، ولكنه يفضّل أأن تنُاقش الم  يران في الميزانية. وقال اإ سأألة التي طرحها وفد اإ

لى ذلك لحقا. –)جمهورية   الإسلامية( ووفد الجزائر أأول، ثم س يعود اإ

ن في معرض بيانه، وفي البيان ذاته، الذي أأدلى به  .55 ولحظ وفد الجزائر أأن فهم المستشار القانوني غير دقيق. وقال اإ
يران )جمهورية وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، طلب الوفد أأن يرُفق الب   –يان بالقرار، وليس بالتقرير؛ ومثلما قال وفد اإ

ن كل كلمة تدوّن تلقائيا في تقرير الجمعية العامة، ولكن ما يرغب فيه الوفد هو الحصول على ضمانة من أأن  الإسلامية(، فاإ
لى نقطة الصفر. وقال فصل مسأألة المكاتب الخارجية ل يعني أأن النقاش بشأأن المكاتب الخارجية في المس تقبل سوف ي عود اإ

ذ ما من وفد في الاجتماع يعترض  رفاق البيان، الذي هو في الواقع تحصيل حاصل، اإ نه يعتبر من المصنف على الأقل اإ الوفد اإ
 على أأن مكتبين خارجيين اثنين س يُطرحان للنظر لفائدة أأفريقيا.
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فد التماسه الذي تقدّم به، من أأن يرُفق بيانه بفقرة وأأكّد المستشار القانوني من جديد لوفد الجزائر أأنه ل ينازع الو  .56
ن القرار  رفاق بيان بفقرة القرار. وقال اإ مانة صلاحية اإ ن المسأألة التي يودّ توضيحها هي أأنه ما من حكم يخوّل للأ القرار. وقال اإ

ن بيان المجموعة الأفريقية من جدول الأعمال. واس تطرد قا 5و 1المتخذ هو القرار الذي اعتمدته جميع الوفود تحت البندين  ئلا اإ
ن بيان  سيرفق بالتقرير ل شكّ، وس يعبّر ذلك بدقة عما صّرحت به المجموعة الأفريقية فيما يتعلق باعتماد ذلك القرار. وقال اإ

 المجموعة الأفريقية ليس بحدّ ذاته جزءا من فقرة القرار الذي اعتُمد ال ن.

لى جنوب أأفريقيا لوفاة وهنأّأ وفد مصر الرئيسة على الوثيقة المم  .57 تازة التي وزّعت حول مشروع القرار. وتوجّه بالتعازي اإ
نلسون منديلا. وعن المسأألة قيد النقاش، أأعرب الوفد عن أأمله في أأن يرد في التقرير أأن تفسيره للقرار هو ما تطلبه المجموعة 

لى الفقرة  من مشروع البرنامج والميزانية وأأيضا على قرارات  12.10الأفريقية، وهو أأن المفاوضات المقبلة ينبغي أأن تستند اإ
ن هذا هو تفسير وفد بلده للقرار معربا عن أأمله في أأن تكرّر هذه  مجموعات العمل التي اجتمعت حول هذا الموضوع. وقال اإ

 الفقرة في كل وثائق العمل التي س تصدر في المس تقبل.

نه، حفاظا عن الوقت، لم يرد أأخذ  واس تأأنف وفد الوليات المتحدة الأمريكية ما وقف عليه .51 في مداخلته السالفة وقال اإ
زاء البرنامج  نه س يقدّم بيانه كتابيا  6الكلمة للاإدلء بتعليقاته اإ نه يكتفي في الوقت الراهن بأأن يقول اإ بشأأن مدريد ولهاي واإ

 هي كما يلي:معربا عن رغبته في أأن يبيّن ذلك في التقرير. واس تلمت الأمانة التعليقات الكتابية، و

 .1021/1025فرنك سويسري للثنائية  120 000"يساورنا القلق من أأن اتحاد لش بونة يتوقعّ عجزا قدره 

هذه هي الثنائية الثالثة على التوالي التي يمرّ فيها الاتحاد بعجز كهذا، بحسب تقرير الويبو عن الأداء  •
 والميزانية.

 .1020-1001للثنائية فرنك سويسري  2 000 –ابتدأأ العجز صغيرا  •
لى 1022-1020في الثنائية  •  .150 000، قفز العجز اإ
 .675 000، ورد في التقارير أأن العجز بلغ 1023-1021وفي الثنائية  •
 فرنك سويسري. 1 522 000في فترة الأعوام الثمانية، يكون العجز قد بلغ  •
خذ ترتيبات لقتراض الأموال من اتحاد نلاحظ أأنه في الماضي، لما كان اتحاد لهاي يتوقعّ عجزا، كانت تتّ  •

 مدريد.
لى اتحاد لش بونة. •  لم يتم ذلك بالنس بة اإ
من اتفاق لش بونة تقتضي من أأعضاء الاتحاد أأن تس تدرك أأيّ  22ربمّا من الأس باب في ذلك أأن المادة  •

 عجز.
كي يبيّن أأن ذلك سوف يتّم، وأأن يبيّن كيف تّم  1021/25تعديل اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  ينبغي •

 ذلك.
عاما. ونقترح أأن يعمل المدير العام مع اتحاد  10نلاحظ أأيضا أأن رسوم اتحاد لش بونة لم تراجع منذ  •

ين اتحاد لش بون من تحقيق لش بونة من أأجل تحديد رسم ملائم وضمان مراجعة اللائحة التنفيذية لتمك
 الاكتفاء الذاتي.

جراء  6ونلاحظ أأيضا أأن البرنامج  • يعرض النظامين معا، وهو أأمر يحدث نوعا من اللبس ول يسهّل اإ
ذا، الفصل بين النظامين بشكل واضح وعدم تقييمهما معا.  تقييم سليم للنظامين. ونقترح اإ

بقطاع أأعمال نظامي مدريد ولش بونة، من  في الختام، نلاحظ أأن المرفق السادس، مؤشرات خاصة •
تاحة المعلومات ذاتها لنظام مدريد لأغراض  .A/51/7 Revالوثيقة  ل يتناول نظام لش بونة. ونقترح اإ

 مع عنوان المرفق." ولضمان الاتساقالإيضاح 



A/52/6  
19 
 

 من جدول الأعمال الموحّد: 6البند 

دارة المكاتب الخارجية  الس ياسات العامة للويبو بشأأن اإ

لى الوثيقتين است  .51 المقدمتين من قبل الصين وترينيداد وتوباغو على  A/52/5و A/52/3ندت المناقشات اإ
 التوالي.

نه اتضحقال و و  .60 المشاورات غير الرسمية وفي  في الدورة الحادية والخمسين للجمعية العامة فد الصين اإ
جراءات الإنشاء ونطاق أأن وضع س ياسة لإدارة المكاتب الخارجية، من مؤخرا  المفتوحة التي جرت قبيل اإ

الأنشطة والمساءلة وغير ذلك، تمثلّ شواغل مشتركة بين الدول الأعضاء. وأأفاد بأأنه تبيّن بوضوح من المناقشات 
دارة المكاتب  الخاصة بمشروع المبادئ التوجيهية بشأأن المكاتب الخارجية أأن الس ياسات العامة للويبو بشأأن اإ

يها والمفيدة. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تسهم الوثيقة الجديدة في ترش يد العمل الخارجية من الأمور المرغوب ف
، التي يش تمل جدول أأعمالها فعلا على بنود كثيرة، ورأأى أأنه ات من خلق مسائل أأخرى لهذه الجمعيالراهن بدل

بالفعل بين الدول  ينبغي أأن يستند العمل المقبل ضمن هذا البند من جدول الأعمال على المناقشات التي دارت
 الأعضاء والتقدم المحرز فعلا.

لى أأن  وتحدث وفد ترينيداد وتوباغو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي .62 مجموعته اقتراح وأأشار اإ
 يمسبب تقد أأنهو اقتراح مشترك بينها وبين مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ووفد الهند. وأأبرز الوفد 

نشاء مكاتب الويبو ار شولم ت لم تشُاور  مجموعته هو أأنالمحدد  احهذا الاقتر  ك في أأي حوار مجد فيما يتعلق باإ
ن المجموعة لم تحصل الخارجية. على توضيح فيما يخص طلبها الخاص بالس تفادة من مكتب  واس تطرد قائلا اإ

 .ة وعادلة فيما يخص اقتراح الأمانةخارجي، وعليه أأوضح الوفد لزوم ضمان المعاملة على قدم المساواة وبطريقة واضح
قليمها. وصّرح أأنوأأكد الوفد  ، مع ذلك، في شُرع هأأن المجموعة ترغب في الاس تفادة من مكتب خارجي ثان في اإ

بعد الجمعيات مع السفير كوك فوك سينغ من أأجل وضع بعض المبادئ التوجيهية العامة بشأأن مكاتب الويبو عملية 
ت الوفود عليها بجدية كبيرة. وأأضاف أأن الوفود والأمانة و السفير كوك فوك سينغ بذلوا الخارجية، وهي مبادئ عمل

جهودا كبيرة خلال الشهر الماضي، ورأأى أأنه ل ينبغي أأن تذهب تلك الجهود هباء ولذا قرّر أأن يتعاون مع 
دما بتلك المبادئ التوجيهية المجموعة باء ومجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق والهند للنظر في كيفية المضي ق

شراف السفير كوك فوك سينغ. وأأقرّ الوفد أأن تلك المبادئ ل تناسب مجموعته  بالصيغة التي اقتُرحت بها تحت اإ
لى  لى مس توى الامتياز، ولكنه ل يظن أأن أأي وفد شارك في المفاوضات وهو يعتقد الخلوص اإ لأن نصها ل يعلو اإ

 ةه. غير أأن الوفد أأدرك أأنه يجب وضع نوع من المبادئ التوجيهية العامة لإنشاء أأينص ممتاز بالنس بة له أأو لمجموعت
نالويبو ش بكة من المكاتب الخارجية ضمن نظام ةمكاتب خارجية في المس تقبل أأو أأي ه في هذه المرحلة . وقال اإ

نشاء تلك المكاتب. واستر  لى أأن الخاصة، ل بد من وضع نوع من المبادئ التوجيهية العامة بشأأن اإ سل مشيرا اإ
الأمر بات واضحا بالنس بة لمجموعته وللمشاركين ال خرين في هذا الاقتراح وهم المجموعة باء ومجموعة بلدان ذلك 

أأوروبا الوسطى والبلطيق والهند. وأأضاف أأنه يود تقديم المبادئ التوجيهية الخاصة بمكاتب الويبو الخارجية 
ن جمعيات الدول الأعضاء في الويبو "دول الأعمال، وفيما يلي نصه: لس تصدار قرار معيّن ضمن هذا البند من ج اإ

والاتحادات التي تديرها الويبو، كل فيما يعنيه، تعتمد المبادئ التوجيهية بشأأن مكاتب الويبو الخارجية الواردة في 
 ".A/52/5الوثيقة 

نه وقال  مجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيقباسم وفد بولندا وتحدث  .61 بالرغم من أأن بعض الخلافات اإ
مكانها قبول نص الميسر، فاإن مجموع  مكانية  تهتظل قائمة وأأن بعض الدول الأعضاء في الويبو ليس باإ تظل مؤمنة باإ

لى مجموعة بلدان أأمريكا  لى حل توفيقي بهذا الخصوص في هذا الاجتماع، ومن ثم فالمجموعة تنظم اإ التوصل اإ
من  6ء والهند فيما يخص مكاتب الويبو الخارجية من أأجل اعتماد قرار بشأأن البند اللاتينية والكاريبي والمجموعة با
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يدعم القرار الذي تلاه وفد ترينيداد وتوباغو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية  هجدول الأعمال وأأضاف أأن
بة لجميع الدول ن هذا النص التوافقي ثمرة ساعات طوال من المفاوضات وجهود دؤوومضى يقول اإ والكاريبي. 

لى موقف حول مسأألة جد مهمة بالنس بة للويبو بقيادة سفيري بيلاروس وس نغافورة  الأعضاء من أأجل التوصل اإ
 اللذين ينبغي توجيه الشكر لهما.

يلاء أأهمية بالغة لوضع مبادئ توجيهية  وتحدث وفد اليابان باسم المجموعة باء .63 ن المجموعة باء تواصل اإ وقال اإ
تب الخارجية للويبو من المساهمة في تحقيق الأهداف الاستراتيجية للمنظمة دون فرض عبء تمكن ش بكة المكا

ن اعتماد مبادئ توجيهية ينبغي أأن يكون شرطا مس بقا  ثقيل عليها، ول س يما من الناحية المالية. ومضى يقول اإ
ئ التوجيهية على الطاولة في لإنشاء مكاتب جديدة في المس تقبل. ودعم الوفد مبادرة وضع النسخة المقبلة للمباد

هذه الجمعية العامة بفضل التوجيه الحكيم والجهود المضنية للميسر الس يد كووك فوك سينغ ومساهمة الدول 
الأعضاء. وأأعرب الوفد عن أأمل مجموعته الكبير في أأن يكون ذلك أأساسا متينا لإنشاء ش بكة صغيرة ومحدودة 

طار مثالي. ذات موقع استراتيجي لمكاتب الويبو الخا رجية عبر الموافقة على المبادئ التوجيهية من أأجل وضع اإ
ولكن في نفس الوقت، ظهرت  .وتوخيا للوضوح، شاركت المجموعة باء في دعم مبادرة طرح نص المبادئ التوجيهية

لى قرار محتمل لعتماد تلك المبادئ. وتشمل تلك ضافتها اإ  العناصر في المجموعة بعض الأفكار الجيدة كعناصر يمكن اإ
نشاء مكاتب خارجية وتحديد الش بكة الإجمالية  لى ضرورة أأخذ محدودية قدرة الويبو بعين الاعتبار في اإ الإشارة اإ

جراء اس تعراض حاسم في وقت ما لش بكة المكاتب الخارجية بأأكملها. ويرى الوفد  ضروري للمكاتب الخارجية مع اإ
طار لتفادي انتشار المكاتب الخارجية بشكل يصعب و تساعد على أأن تلك العناصر الإضافية من شأأنها أأن  ضع اإ

جراء المناقشات حول فقرة القرار بشأأن المبادئ التوجيهية في وقت لحق  .التحكم فيه. ويمكن اإ

نوفد الهند  وقال .61 طار البند  اإ من جدول الأعمال أأمر جد وجيه بالنس بة للوفد  6الموضوع لمناقش ته في اإ
جراء نقاش حول المبا دئ التوجيهية بغية اعتماد قرار في دورة هذه الجمعية العامة. وأأعرب عن تقديره من أأجل اإ

لسفير بيلاروس وسفير س نغافورة لما قاما به من عمل ممتاز وأأثنى أأيضا على مثابرة الدول الأعضاء وجهدها 
لى أأقصى قدر ممكن بين ال راء بشأأن الم  لى نص يوفق اإ طار المسار المفتوح للتوصل اإ بادئ التوجيهية المضنى في اإ

لى مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي والمجموعة باء  نه قرر الانضمام اإ المتعلقة بالمكاتب الخارجية. وقال اإ
ومجموعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق في دعم اقتراح الموافقة على المبادئ التوجيهية بشأأن مكاتب الويبو 

لى قرار  للجمعية العامة بهذا الشأأن. وأأضاف الوفد أأن هذا النص هو النص الذي الخارجية من أأجل التوصل اإ
لى ذلك في وقت سابق في الاجتماع مع سفير س نغافورة  نه أأشار اإ لى أأقصى قدر ممكن بين ال راء وقال اإ يوفق اإ

ل وأأقر بأأن المبادئ ليست خاصة ببلد واحد ولكنها مبادئ توجيهية عامة وأأنه تم بذل ما يمكن من جهد من أأج
نه يرى وجود فرصة  دراج جميع العناصر التي تشكل مصدر قلق بالنس بة لجميع البلدان والمجموعات. وقال اإ اإ

ذا ما تم تسخير الوقت بشكل سليم. وفيما يخص فقرة القرار، أأعرب  حقيقية لتخاذ قرار في هذه الجمعية العامة اإ
لاتينية والكاريبي وأأيضا العناصر التي اقترحتها الوفد عن اس تعداده للعمل على اقتراح مجموعة بلدان أأمريكا ال

دراج  نشاء مكاتب خارجية جديدة يتطلب اإ المجموعة باء. ويعتقد الوفد أأن تيسير اتخاذ قرارات أأخرى بشأأن اإ
 بعض الأفكار في فقرة القرار لكي ترتاح جميع الدول.

لى اعتمادوفد جمهورية كوريا  وأأشار .65 في اقتراح البرنامج والميزانية  10من البرنامج  12.10حذف الفقرة  اإ
في اليوم السابق، ويعني ذلك فرصة لتخاذ قرار قائم على مبادئ أأو معايير تحظى بتوافق  1021/25للثنائية 

لل راء فيما بين الدول الأعضاء في الويبو. وشدّد الوفد على أأن قضايا المكاتب الخارجية قيد النظر ينبغي أأن تعالج 
الدول على  أأول باعتماد المبادئ التوجيهية المطروحة تبادر الجمعية العامةة وواضحة وحثّ على شفافثابتة و بطريقة 

ن هذه المبادئ هي نتيجة الحكمة الجماعية لكل الدول الأعضاء وروح التوافق البناء الأعضاء الجهود و . وقال اإ
مضمون المبادئ التوجيهية، كرّر الوفد ما س بق وأأن قاله يوم  س نغافورة. وعن سفير بيلاروس وسفيرل الدؤوبة 

ن الصياغة قد  10نوفمبر من أأن عبارة "حسب ما ينطبق" في الفقرة  17 من الجزء زاي ينبغي حذفها. وقال اإ
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ساءة فهمتطرح  المبادئ التوجيهية، وربمّا تعوق تنفيذ المبادئ أأيضا. وشدّد على أأثناء تنفيذ أأخرى  تسبب في اإ
لى الح  الس ياس ية لتخاذ قرار حول مكان المكاتب الخارجية الجديدةومراعاة الاعتبارات المرونة بعض اجة اإ

لى ذلك ولكن  ها.وعدد لى مبادئ أأو معايير واضحة ومحدّدة. وأأكدّ من جديد على الحاجة اإ ل يعني أأنه ل حاجة اإ
دخال تغيير بس يط ولكن مهم بحذف عبارة " نه فور اعتماد اعتماد تلك المبادئ بعد اإ حسب ما ينطبق". وقال اإ

 المبادئ التوجيهية، سيتعين تطبيقها بطريقة تعاونية وبناءة في المس تقبل.

لىوتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية  .66 المجموعة الأفريقية عملت بشكل بناء مع سائر أأن  مشيرا اإ
هّد السبيل نحو اتفاق على فتح مكاتب خارجية في الوفود على صياغة تلك المبادئ التوجيهية علما بأأنها سوف تم 

ن ذلك سوف يتيح للدول الأعضاء الحيز لمواصلة البحث  نه كما ورد في تقرير السفير كووك، فاإ أأفريقيا. وقال اإ
واتخاذ القرار بشأأن عدد المكاتب الخارجية ومواقعها، وعلى وجه الخصوص مكتبين اثنين في أأفريقيا. وأأعرب الوفد 

لى فصل مسأألة عن أأسفه  ن هذه المسأألة أأفضت اإ ذ أأن المبادئ التوجيهية لم تحظ بموافقة جميع الوفود. وقال اإ اإ
ن المجموعة الأفريقية ترى أأن اعتماد المبادئ التوجيهية ل يمكن  المكاتب الخارجية عن البرنامج والميزانية. وقال اإ

ن هذا هو المنهج الذي اتبعته جميع الوفود والمجموعة فصله عن القرار بشأأن عدد المكاتب الخارجية ومواقعها. وقال اإ 
ن المجموعة ترغب في مزيد من الوضوح حول  س تُفتح فيها  التي واقعالمالأفريقية ل تزال تؤيده. واس تطرد قائلا اإ

لى اعتماد موضحا أأنه ل بد من  وعددها الجديدةالمكاتب  مواصلة العمل على مشروع المبادئ التوجيهية. وتطلعّ اإ
المجموعة الأفريقية ل تس تطيع اعتماد مضيفا أأن المكاتب الجديدة ومكان ذا المبدأأ فور اتخاذ قرار بشأأن عدد ه

ومضى المبادئ التوجيهية في هذه الدورة، ولكنها تقترح مع ذلك مواصلة مناقش تها في الدورة المقبلة للجنة الميزانية. 
لى أأن تنظر لى أأنه يتطلع اإ نشاء خمسة  الوفد في كلمته مشيرا اإ لجنة الميزانية في اقتراح الأمانة الذي جاء فيه اإ

لى  لى اقتراحات أأخرى. وتتطلع المجموعة أأيضا اإ ضافة اإ مكاتب جديدة، منها مكتبان في أأفريقيا في هذه الثنائية، اإ
 .1021أأن تقدم لجنة الميزانية توصية بشأأن عدد ومكان المكاتب الجديدة لتنظر فيها الجمعية العامة في س نة 

ن مسأألة المكاتب الخارجية احتلت  .67 وتحدث وفد ليتوانيا باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه وقال اإ
ن المسار التشاوري حول المبادئ التوجيهية كان مكثفا السابقةمكانة مهمة في مداولت الجمعيات العامة  . وقال اإ

طار المبادئ. وأأكّد من جديد على  ةعن كفاء الميسروشاملا، وبرهن  عالية في البحث عن توافق لل راء حول اإ
أأن توس يع ش بكة المكاتب الخارجية ل بدّ أأن يقوم على عدد محدد مع تفادي ازدواجية العمل المنجز في المقر 

لى اتفاق حول المباد ئ التوجيهية الرئيسي ودون أأن يكون له وقع على الميزانية. وأأعرب عن أأسفه لعدم التوصل اإ
مكانه النظر في اعتماد اتفاق بشأأن المكاتب الخارجية، بما في  نه يؤيد نص الميسّر وباإ رغم الجهود المبذولة، وقال اإ

يجابيا بشأأن المكاتب  ن النطاق المتاح للوفد كي يتخذ قرارا اإ نشاء ش بكة محدودة واستراتيجية. وقال اإ ذلك القرار باإ
 الخارجية ضيق نوعا ما.

دارة المكاتب وفد  وقال .61 ن الاقتراح يعُد مفهوما واسعا ينبغي أأن يشمل كل العناصر المتعلقة باإ الصين اإ
نه أأحاط مؤخرا باقتراحات مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي والمجموعة باء ومجموعة  الخارجية. وأأضاف قائلا اإ

طار التحضير  بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق وأأعرب عن تقديره للجهود التي بذلها السفير كوك فوك سينغ في اإ
لمشروع المبادئ التوجيهية الراهن. غير أأن الوفد أأفاد بأأن موقفه لم يتغيّر وهو أأن الموافقة على مبادئ توجيهية أأو 

. ول عدد المكاتب الجديدة ومواقعهاقرارات ح متزامنا معاأأية وثائق أأخرى أأيا كان شكلها ينبغي أأن يكون 
طة ساند الوفد الموقف الذي عبّرت عنه بوضوح المجموعة الأفريقية وأأعرب عن اس تعداده وبخصوص هذه النق

 لمواصلة المشاركة في المشاورات حول هذه المسأألة.

نه اتفُق جماعيا على مواصلة هذا العمل من أأجل بلوغ تحقيق قابلية التنبؤ والشفافية  وقال .61 وفد المكس يك اإ
ديد دور الدول الأعضاء ودور الأمانة في هذا المضمار. وأأفاد بأأن هذا العمل فيما يخص فتح المكاتب الخارجية، وتح

لى النص الذي قرّرت مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي والمجموعة باء ومجموعة  تميّز بجوّ عملي وتوافقي أأفضى اإ
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غافورة. وصّرح بأأن ذلك بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق ووفد الهند طرحه ودعمه وفقا لقتراحات سفير س ن
النص هو ثمرة تعاون مكثفّ بين الدول الأعضاء وأأنه بمثابة حل توفيقي يحظى بدعم كلي وأأعرب عن أأمله في أأن 

 يعُتمد في هذه الجمعية.

نه شارك بصورة كاملة في المداولت الخاصة بالمبادئ التوجيهية قيد البحث. وأأعرب أأ وفد باكس تان  وأأفاد .70
بشأأن تلك المبادئ. وأأضاف أأنه  في ال راء من أأجل المساعدة على بلوغ توافق الميسرالتي بذلها عن تقديره للجهود 

ل تزال هناك، مع الأسف، مجالت مثيرة للخلاف، ورأأى أأن أأهم مسأألة هي توضيح دور المكتب الخارجي 
ن ما يزيد المسأألة ن ذلك غير واضح في المبادئ التوجيهية واإ تعقيدا هو اعتزام فتح  ووليته ووظائفه. وقال اإ

قليمية. وتساءل عن الفرق بين المكتبين. وأأفاد بأأن المشكلة المطروحة  مكاتب خارجية وطنية ومكاتب خارجية اإ
قليمي أأو ليس لديه مكتب خارجي وطني، بصورة  هي ضمان عدم تأأثر أأي بلد ليس طرفا في أأي مكتب خارجي اإ

نشاء مكاتب  ن هذا النوع من الضمان الذي سلبية، في عمله مع الويبو نتيجة اإ قليمية. وقال اإ وطنية أأو مكاتب اإ
التمسه ل يوجد في المبادئ التوجيهية، وعليه فاإن من الضروري كفالة وجود فكرة واضحة عن المهام المتوقعة من 

ن المجال الثاني الذي اس تصعبه يتعلق بالموارد  قليميا. ومضى يقول اإ المخصصة المكتب الخارجي سواء كان وطنيا أأو اإ
من الميزانية للمكاتب الخارجية. فقد بدا له بوضوح أأن عدة من البلدان المرشحة للاس تفادة من مكتب خارجي، أأو 

الكثير منها بالأحرى، هي بلدان ذات اقتصادات متطورة للغاية. فمن غير المنطقي أأن تطُالب الويبو، ولس يما 
ة. وأأوضح الوفد أأنه يريد، بعبارة اخرى، ضمان اش تمال المبادئ الدول الأعضاء فيها، بتمويل تلك المكاتب الخارجي

. المقترحةالتوجيهية على تدابير تكفل انعدام أأي أأثر على الميزانية، وأأنه ل يرى تلك التدابير في المبادئ التوجيهية 
وب، بالنظر وصّرح بأأن هناك العديد من المسائل الصغيرة التي لن يخوض فيها ال ن، ولكنه رأأى أأن ما هو مطل

لى الشواغل التي أأبدتها عدة وفود أأخرى، هو مواصلة المشاورات من أأجل اس تكمال المبادئ التوجيهية  أأيضا اإ
اللازمة وتلافي اتخاذ قرار على عجالة في هذه المرحلة، لأن ذلك القرار س يؤثر في عمل هذه المنظمة على المدى 

في مشاورات أأكثر كثافة وتحديد المسائل التي ينبغي توضيحها البعيد. وحثّ الوفد الجمعية على التراجع والخوض 
 ثم المضي نحو اعتماد تلك المبادئ التوجيهية.

يران )جمهورية  .72 نه ل بد ال ن من  –وذكرّ وفد اإ الإسلامية( بالمناقشات الجارية منذ يونيو الماضي وقال اإ
ن النقطة الأولى هي وجود البدء في العمل ومراعاة الدروس المس تخلصة من المداولت السابقة . ومضى يقول اإ

رادة س ياسة ل بد من وثيقة معدّة بشكل جيد  فهم عام بأأنه قبل اتخاذ قرار بشأأن هذه القضايا التي تس توجب اإ
نشاء مكاتب جديدة للويبو. وأأما النقطة الثانية فهيي  تتضمن جميع المبادئ والشروط الضرورية للمضي في مسار اإ

ذا ما أأنز العمل على أأساس نهج واحد محدد لضمان أأن تكون  أأنه من الواضح أأن هذا المسار س يكلل بالنجاح اإ
لى المشاورات غير الرسمية  الوثيقة سليمة قانونيا وأأن تدوم لس نوات عديدة في المس تقبل. ومضى الوفد مشيرا اإ

ن الملاحظات المتعلقة بالعمل غير المكتمل ترجعالميسرالتي أأجريت بتوجيه من  لى الطبيعة غير المتوازنة  . وقال اإ اإ
لى مواصلة العمل على النص لضمان نتائج متوازنة وشاملة  دراك الحاجة اإ لى اإ للنص، مما أأدى، بصورة منطقية، اإ

تجسد أ راء الدول الأعضاء عامة. وبناء على ذلك، وبينما يعرب الوفد عن مرونته فيما يخص اقتراح المجموعة 
لى اقتراح أ خر هو 1021ص في الدورة المقبلة للجنة الميزانية في سبتمبر الإفريقية لمواصلة النقاش حول الن ، يشير اإ

ليها المهام التالية: مواصلة العمل  نشاء الجمعية العامة ل لية للمشاورات غير الرسمية بمشاركة جميع الدول تس ند اإ اإ
نشاء مكاتب ثانياوعلى المبادئ التوجيهية بهدف اس تكمال النص مع مراعاة جميع الاقتراحات؛  ، مناقشة مسأألة اإ

لى نتيجة توفيقية. وأأعرب الوفد عن ثقته بأأنه بالقيادة  خارجية جديدة. ومن شأأن هذا النهج شق الطريق اإ
لى قرار متوازن وموحد.  الرش يدة للرئيسة يمكن تنفيذ هذا المسار بطريقة شفافة وشاملة من أأجل التوصل اإ

أأية استراتيجية لإنشاء  باء مؤكدا من جديد أأن باسم المجموعةودعم وفد الوليات المتحدة بيان اليابان  .71
مكاتب خارجية جديدة ينبغي أأن تتضمن تحليلا شاملا لنموذج العمل. ورأأى الوفد أأن المبادئ التوجيهية بشأأن 

مكاتب الويبو الخارجية قطعت شوطا كبيرا وأأعرب عن سروره بأأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي 
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وعة بلدان أأوروبا الوسطى والبلطيق والمجموعة باء والهند دعمت النص أأثناء المشاورات التي أأجراها الميسر ومجم
نشاء عدد  لى اإ لى نص يؤدي اإ والعمل الجبار الذي قامت به الدول الأعضاء. وعبّر الوفد عن أأمله في التوصل اإ

ن1021/25محدود من المكاتب الخارجية في الثنائية  طفاء الشرعية على هذه . ومضى يقول اإ ه يظل مؤمنا بأأن اإ
المبادئ يتطلب تطبيق النطاق نفسه على جميع المكاتب الخارجية، وأأي لبس في تلك المبادئ التوجيهية س يؤدي 

لى مزيد من الغموض واحتمال ظهور نزاعات. وينبغي لتلك المكاتب أأن تنُشأأ بشكل محدود وبطريقة استراتيجية  اإ
ينتج عن ذلك من لمركزية بالنس بة لأنشطة الويبو المهمة لن يكون في المصلحة العامة ما س   الوفد يرى أأن لأن

 للويبو.

جراء اقترحت تعليق الجلسو  بياناتها البناءة بخصوص هذا البندعلى  جميع الوفودوشكرت الرئيسة  .73 ة واإ
ن تلك المشاورات س تجرى بقيادة السفير فيتشن من أأيضا . وقالت مشاورات غير رسمية أألمانيا الذي س يكون اإ

 لمكلف بالمضي قدما بهذا الموضوع.مسيرها ا

المشاورات غير  تلك وطلب وفد الجزائر الذي تحدث باسم المجموعة الأفريقية توضيحات عن الهدف من .71
لى أأي اتفا نه لم يتم التوصل اإ ذا كانت المشاورات غير تساءل عق لعتماد المبادئ التوجيهية و الرسمية. وقال اإ ما اإ

المضي في مناقشة الخطوات المقبلة بشأأن مسأألة المكاتب كيفية أأو التوجيهية  سمية ستناقش اعتماد المبادئالر 
الخارجية. وأأوضح أأنه يود أأن تكون الأمور واضحة في الجلسة العامة لكي ل تتوه الوفود في المشاورات غير 

لى أأن تكون واضحة فيما يخص  الهدف من المناقشات غير الرسمية. وفيما الرسمية. ودعا الوفد الوفود الأخرى اإ
طار هذا البند من جدول الأعمال.  يخص المجموعة الأفريقية، ترى المجموعة ضرورة وضع خريطة طريق واضحة في اإ

 وأأعرب عن أأمل المجموعة في أأن يكون ذلك هو الهدف في المناقشات غير الرسمية.

جراء مشاو  هاعتراضعدم  عنوفد باكس تان  وأأعرب .75  قالرات غير رسمية كما اقترحتها الرئيسة، ولكنه على اإ
ن مكانية للتسوية وتقريب المواقف في الوقت  اإ المواقف بشأأن هذه المسأألة متباينة جدا لدرجة ل يرى فيها الوفد اإ

 أأن مواصلة مشاورات حول المبادئ التوجيهية خيار أأفضل.أأيضا رأأى الوفد و المتاح. 

يران )جمهورية  .76 سلامية( حول الهدف من هذه المشاورات غير الرسمية، كما س بق الإ  –واس تفسر وفد اإ
وأأن ذكرته المجموعة الأفريقية وباكس تان. وتساءل الوفد عن المسائل التي ستناقش ل س يما وأأن الرئيسة أأشارت في 

لى عدم وجود توافق لل راء حول اعتماد نص المبادئ التوجيهية في هذه المرحلة. وا س تفسر ملاحظاتها الختامية اإ
لى  الوفد عن خارطة الطريق المحددة والهدف من هذه المشاورات غير الرسمية بحيث يمكن لسفير أألمانيا العودة اإ

لى الرئيسة.  الجلسة العامة وتقديم تقريريه عن تلك المشاورات اإ

ن تلك المشاورات  .77 لى الوثيقتين قيد النظر تحت هذا البند من جدو ينبغي أأن وقالت الرئيسة اإ ل تستند اإ
لى بدء مشاوراته  لى البيانات والتعليقات المقدمة في الجلسة العامة. ودعت السفير فيتشن اإ الأعمال بالإضافة اإ

 غير الرسمية.

جراء مشاورات غير رسمية ووافق .71  الذي شاركت في دعمه قتراحالابشأأن  وفد الهند على قرار الرئيسة باإ
الوفد  ودعامجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي والمجموعة باء وأأوروبا الوسطى ودول البلطيق بغية اتخاذ قرار. 

لى الالوفود  نه لجنة الميزانية. وقال أأو  اجتماعات الجمعيات في اقرار  عمل معا، حتى تس تطيع السير قدما وتتخذاإ في اإ
بالشيء  قومعلى الجمعية أأن تفحتى نوفمبر من العام المقبل، ة أأشهر بس تة أأو ثماني اليوم حال تأأجيل مناقشات

ينبغي اس تخدام اليومين المتاحين في دورة الجمعية العامة الجارية بطريقة فعالة لتقريب المواقف لأن الوفود و . نفسه
لى تلكي ت عملت خلال الأس بوعين الماضيين مع سفير س نغافورة ول تزال تتذكر كل تفاصيل الموضوع  حل وصل اإ

يجاد  يقيتوف   جميع الوفود على المشاركة. الوفد حثّ الأمثل قدر الإمكان. و ل الحواإ
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ن المغزى من هذا الاقتراح المشترك غير مفهوم وطلب من اإ البوليفارية(  –وقال وفد فنزويلا )جمهورية  .71
لنقاش مرة أأخرى فيما بين ليس فتح ا . وأأعرب عن رأأيه بأأن الهدف من المشاوراتالرئيسة أأن تقيّم ما هو مقترح

ن ما فهمه من الاقتراح هو أأن تبين بشكل جلي الوفود طيلة شهر ونصف ت بها عملالطريقة التي  الخبراء. وقال اإ
ل يمكن أأن نكون راضين و. الكل غير راض على النصن ل يمكن القول اإ  ومع ذلك، .أأن النص ل يرضي الجميع

لى أأن .س ياس يةهذه مسأألة ف كليا أأو مس تائين كليا،  زاء ذلك وعليهم  لهاهنا وفود  ومضى مشيرا اإ قضايا س ياس ية اإ
نه عمل  جميعا أأن يجتمعوا ويتفقوا معا على الموافقة على هذه المبادئ التوجيهية أأو عدم الموافقة عليها. وقال الوفد اإ

مكانية للعمل.لمناقشات وهنباللسير قدما  الذي اقترحته الرئيسة في مناس بات أأخرى مع سفير أألمانيا وأأفاد  اك اإ
مس توى من النضج واعتبر أأن العراقيل يمكن تجاوزها بهذه الطريقة. واقترح الوفد أأن تجتمع وصل النص الوفد أأن 

ن كانت  الثلاثة التي لديها مشاكل س ياس ية تمنعها من قبول النصالوفد أأو  ينلوفدباالرئيسة  بلاغ الجمعية اإ واإ
مكانية المضي قدما بالنص. لى مناقشة النص أأو رفع ولن يكون من المفيد  هناك اإ واعتماد  الجلسةهذه العودة اإ

ن الرئيسة تريد تقريرا بعد الظهر و النص في وقت لحق.  ، باسم بلده، وأأيد الجمعيات تشرف على النهاية.وقال اإ
ن الرأأي السائد داخل المجموعة هو ع مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبياقتراح  عادة فتح باب وقال اإ دم اإ

وما هو مقترح . ناقشات مع مجموعة أأوروبا الوسطى ودول القوقاز والمجموعة باءالم  النقاش وكان ذلك أأيضا موضوع
 .وحثّ الوفد الرئيسة على تقييم الوضعال ن هو رفع الجمعية وترك جميع المسائل المعلقة. 

ذا  –لا )جمهورية وأأعرب وفد بولندا عن دعمه للبيان الذي أأدلى به وفد فنزوي .10 البوليفارية( بخصوص ما اإ
جراء مشاورات حول النص نفسه. وأأوضح أأن في تلك  هس يُعاد فتح باب المفاوضات أأو مجرّد الاس تمرار فيها واإ

 .الظروف س تظل المسأألة مفتوحة كما كانت من قبل

نه س يُعلن  .12  بشأأن المشاورات غير الرسمية. عن الترتيبات العمليةلحقا وقالت الرئيسة اإ

نه على اس تعداد لمواصلة المناقشات حول الموضوع وشاطر الانشغالت التي أأثارتها  .11 وقال وفد بيلاروس اإ
عادة فتح النص. وأأضاف أأنه ل يعتقد أأن هذه الدورة تتيح الوقت الكافي لإعادة فتح  بعض الوفود اليوم حول اإ

لى أأن أأمام الجمعية جدول أأعمال مكثفّ يش تمل على مسائل  النص والشروع في جلسات صياغة مطوّلة، مشيرا اإ
عالقة مطروحة عليها وأأنه ينبغي تخصيص الوقت الكافي لكل بند من تلك البنود. وعليه أأبدى تردّده لإعادة فتح 

ذا كان الاقتراح المطروح من قبل مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ومجموعة بلدان وقالالنص  أأوروبا  اإ
جراء مزيد من  بصيغته الحالية، فس يكون من المفيد مقبولغير الوسطى والبلطيق والمجموعة باء  المشاورات اإ

شراف   فيتشين بعد الجمعية في الأسابيع أأو الأشهر المقبلة. الميسر السفيرتحت اإ

نه على اس تعداد  (السفير فيتشين) وقال وفد أألمانيا .13 دّ أأن يسلك نهجا معتدل حيال يو  لمشاورات وأأنها تلك لإجراءاإ
ن المشاورات يمكن أأيضا أأن تتناول مشاريع  6التي تنطوي على مناقشة كيفية التعاطي مع البند  المهمة والموافقة عليها. وقال اإ

ن المشاورات ينبغي أأن   مسأألة اتخاذ القرار بذلك تبت فيالقرارات الأخرى التي يمكن تقديمها للجمعية العامة. ومضى يقول اإ
لى القرار الحالي أأو قرار جديد.  بداء الثقة في هذا  فيتشينالسفير  ودعاالشأأن ومدى استناد ذلك القرار اإ لى اإ كل الحاضرين اإ

ن الوفود س تحقق  قائلا المسار ناز اإ ذا أأفضت  اكبير  ااإ لى قرار معقول يمكن اعتماده غداهذه اإ  .المهمة اإ

لى مختلف  .11 نه اس تمع باهتمام اإ الهند والمجموعة باء وكذلك مجموعة بلدان أأمريكا  مداخلاتوقال وفد مصر اإ
جراء المزيد من نه درس مختلف أأ اللاتينية والكاريبي فيما يخص اعتماد المبادئ التوجيهية، و  ال راء التي تفيد ضرورة اإ

ر اعتماد قرار خلال هذه الدورة صوص المشاورات القادمة بخوضع خريطة طريق . واقترح المناقشات وتعذُّ
طار البند المتعلق بالبرنامج والميزانية، ل س يما ما يخص  جراء تلك المداولت في اإ المتعلقة بالمكاتب الخارجية واإ

نشاؤها في المس تقبل،  اقتراح مجموعة بلدان  ى تلك المداولتراعوينبغي أأن تعدد ومواقع المكاتب الخارجية المزمع اإ
 .المقترحة قادمةال ورة، ول س يما الدأأمريكا اللاتينية والكاريبي
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 الأخرى قتراح الرئيسة لأنه يرى أأن بعض العناصر التي أأثارتها الوفودباوفد الجمهورية الدومينيكية  ورحب .15
 تلك العناصر روس. ول يرى الوفد أأنتضمنت المسائل التقنية فيما يخص اقتراح سفير س نغافورة وسفير بيلا

لى  بوضوح  بنفسه يشيرمحددة بشكل واضح لأن النص  نشاء المكتب الخارجي على الميزانية، بما في اإ انعكاسات اإ
نشاء  المكاتب الخارجية على ذلك الاس تدامة المالية واس تمرارية الميزانية وتكاليفه الدورية، وهذا يعني أأنه ل يمكن اإ

قليمية للمكاتب،أأساس مخصص وأأضاف أأن بشكل واضح.  ةمحدد ايرى الوفد أأنه . وفيما يخص الجوانب الوطنية والإ
ما قاله وفد فنزويلا فيما يخص وجود عدد أأكبر من القضايا الس ياسة التي ينبغي توضيحها قول صحيح تماما. ومضى 

نشاؤها في المس تقبل سيتوقف على الميزا ن عدد المكاتب التي يمكن اإ في نية. وهذا أأمر ل يمكن البت فيه قائلا اإ
الرئيسة ولكن يرى أأن اقتراح ، وافق الوفد على في الأخيرة. ووسيتوقف ذلك على اس تدامة الميزانيجمعية عامة 

من الناحية التقنية  الاقتراحلأن  من لديه مشكلة مع القضايا الس ياسة اينبغي أأن يحضرهالمشاورات غير الرسمية 
 واضح. و جدمعدّ بشكل جيد وه

كل من الجمهورية  وأأيد بيانبي بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريباسم مجموعة وفد ترينيداد وتوباغو تحدث و  .16
ن. موعةالمجالدومينيكية وفنزويلا، وهما عضوان في  النص مكتمل من الناحية التقنية وأأن المسأألة مسأألة  وقال اإ

بشرط حذف  لاقتراحل. وشكر الوفد أأيضا وفد كوريا الجنوبية على دعمه ينبغي أأن تتخذه الوفود قرار س ياسي
ن مجموعته، كما قال وفد فنزويلا، ل يمكنها أأن تفتح باب وم. في الفقرة زايبعض الكلمات  النقاش ضى يقول اإ

في هذه  من الناحية التقنية. وأأضاف أأنه من المس تحسن التحدثالمناقشات انتهت  بشأأن هذا النص مجددا لأن
لى تلك الوفود التي لديها مشكلة مع البعد الس ياسي لهذا النص الجمعية نقاش ال فتح باب  واسترسل موضحا أأن. اإ
لى انهيار تام النصحول  زالته من النص س يؤدي اإ زالة ما ل ينبغي اإ  بتحلي الوفود. وذكر موقفه الأول القاضي واإ

تعددة الأطراف وأأقر أأن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ليست مرتاحة الم فاوضات في المالمرونة بنوع من 
 وأأ مبادئ توجيهية تدرج أأية  ولم ساعة 11غرقت المناقشات أأكثر من اس ته بعد أأن نأأ  وأأضاف .تماما للنص
نشاء مكاتب خارجيةفلا يمكن هذا الصدد في  للويبوس ياسات  . وعلى جميع الوفود أأن تدرك ذلك. ومضى يقول اإ

ن  مكانية مراجعة 12الفقرة  من الفقرة الفرعية زاياإ قد و  .قرار للجمعية العامة والموافقة عليه تضمن للوفود اإ
عطاء النص فرصة سانحة لتقييمه وفي حالة عدم التفاق فهناك خيار مراجعته  لى مأ زق يتطلب اإ وصلت الأمور اإ

لى أأن ذلك الخياراووبعد موافقة الجمعية العامة.  معربا عن  السفير كووك فوك سينغ قدمه صل كلمته مشيرا اإ
ح الوفد محاولة العمل على هذا الدرب مذكرا اعتقاده بأأن ذلك الخيار عنصر أأساسي في النص. وفي الأخير، اقتر 

  .12بأأن الموارد متاحة بموجب الفقرة 

عادة وضّم  .17 ن اإ عادة فتح هذا النص المستنفد تقنيا. وقال اإ لى المتحدثين الذين نبّهوا من اإ وفد اليابان صوته اإ
نه يؤيدهي شرط مس بق لفتح مكاتب خارجية  ن المبادئ التوجيهيةوأأ  فتحه لن يقدّم في شيء  جديدة. وقال اإ

 المشاورات غير الرسمية التي أأوضحها الميسر سفير أألمانيا. أأيضا

التمس بعض التوضيحات عن ترتيب باسم الاتحاد الأوروبي والدول الأعضاء فيه و وفد ليتوانيا  تحدثو  .11
بنود جدول  العمل والجدول الزمني، لأن من الضروري قبل بدء المشاورات غير الرسمية تحديد كيف سيتم بحث

، 1مثل البند  ،الرسمية، ل س يما أأن بنودا أأخرى غير للمشاورات كاف وقتهل س يكون هناك الأعمال المتبقية و 
 .لم تناقش كما ينبغي

لى النها س تعود اإ  وقالت الرئيسة .11 النقاش مادامت الوفود سيس تمر و الجلسة ال ن ولن ترفع ترتيبات العملية اإ
 مباشرة ستناقش الترتيبات العملية. ، وبعد ذلكتطلب مزيدا من الوقت

ن النص وقال  .10 بتوافق ال راء. وذكر  للأسف يحظلم هو حصيلة عمل جميع الدول الأعضاء  الذيوفد غانا اإ
ن توافق ال راء فيما بين الدول ضروري حتى يكون الجميع على قيل بأأنه  ن هذه المسأألة مهمة جدا واإ في البداية اإ
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استرسل موضحا أأن الدول الأعضاء لها  لمكاتب الخارجية.الش بكة الاستراتيجي سار الم قدم المساواة في فهم 
لى توافق ال راءمن الواضح أأن الوفود في القاعة صلاحية اتخاذ قرار ولكن  لأن بشأأن القرار  لم تتمكن من التوصل اإ

ن تخدم  مصالح  المبادئ التوجيهية ل كما قاله  فقط النص صياغةالنظر في على الوفود جميع الدول الأعضاء. وقال اإ
عادة فتح باب النقاش حول النص في المشاورات غير الرسمية، بل ينبغي أأن تنظر في . وفد أألمانيا ول ينبغي اإ

لى بنود أأخرى.  ن لديه بعض الاقتراحات الصياغة التي تسمح بالموافقة على البند لكي تنتقل الوفود اإ بشأأن وقال اإ
لى الأمام على هذا الدرب.تلك المشاورات غير الرسمية من أأ  لى  واقترح أأيضا جل السير اإ دعوة سفير أألمانيا اإ

جراء  لى الغد. غير مفتوح غير رسمية في جدول زمني محدّد مناقشاتاإ وينبغي تسخير ساعة واحدة على الأقل  اإ
لى الجلسة العامة لمواصلة عمل اليوم للنظر في هذا البند والعودة  .اليوم اإ

نه يوقال  .12 ؤيد اقتراح المجموعة باء بشأأن المبادئ التوجيهية وهو يفضّل مواصلة المسار وفد بوتان اإ
، ينبغي البوليفارية( –فنزويلا )جمهورية بعض الاختلافات، وكما قال وفد  هناك يبدو أأنالتفاوضي. وقال 

لى ضرورة  بلدانمواصلة المفاوضات مع  ضمن  التفاوضي المسارأأن يتواصل محددة. وفي الأخير، أأشار الوفد اإ
 .حول خارطة طريق للمس تقبل، وعلى الوفود أأن تبت في التفاق على جدول زمني محدد

 أأن تترك الجمعيةعلى  أأن الشخصية علما بجميع البيانات والتعليقات وأأعربت عن قناعتهاالرئيسة  أأحاطتو  .11
وأأخبرت معه طيلة هذا المسار. أأنها س تكون على اتصال مباشر وأأكدت  .للميسّر السفير فيتشن المجال لبدء عمله

لى الترتيبات و، المواليةنها لن ترفع الجلسة بل س تواصل العمل على البنود أأ  الوفود في نهاية الجلسة س تعود اإ
 عن تلك الترتيبات قبل اختتام الجلسة.وس يعلن  لمشاورات غير الرسميةل  العملية

ن مشاورات غير رسمية من جدول ا 6وفتحت الرئيسة من جديد باب النقاش حول البند  .13 لأعمال وقالت اإ
شراف الميسر السفير فيتشن من أألمانيا.  جرت بشأأن هذا البند تحت اإ

لى نتيجة بعد محادثات مكثفة مع عدد من الوفود. وخص و وأأخبر الميسّر الوف .11 د أأن المشاورات غير الرسمية خلصت اإ
بالذكر نتائج مواقف المجموعات الأربع: هناك مجموعة مس تعدة لعتماد المبادئ التوجيهية بصيغتها بعد مشاورات اليوم؛ وهناك 

ض لى القرارات الأخرى التي اقترحتها مختلف المجموعات مجموعة أأخرى تدعم التغييرات المدخلة على المبادئ التوجيهية اإ افة اإ
طار ةكما هي وارد ةيالتوجيه والدول الأعضاء؛ وهناك مجموعة تريد الحفاظ على المبادئ  ضافة اإ ؛ لذلك في الوثيقة ولكن تود اإ

تعديلات على النص قبل اعتماده. ل دخَ تُ أأن وأأما المجموعة الأخيرة فلا يمكنها الموافقة على تلك المبادئ بصيغتها الحالية وتود 
ن خلاصة المشاورات هي أأنه من المس تحيل معالجة تلك المشاكل المواضيعية بطريقة مجدية في هذه الجمعيات.  ومضى يقول اإ

لى  طار المبادئ التوجيهية فيهذه بيد أأن الميسر أأكد على الحاجة اإ من جدول الأعمال. وقدم الميسر المسار الذي  5البند  اإ
لى حين انعقاد الجمعيات المقبلة ضمن مشروع القرار التالي: "ينبغي  ن جمعيات الدول الأعضاء في الويبو اتباعه اإ اإ

رشاد من رئيسة الجمعية  تقرّر مواصلة المشاورات المفتوحة، والاتحادات التي تديرها الويبو، كل في ما يعنيه، باإ
 ،A/52/5تب الويبو الخارجية، كما وردت في الوثيقة بشأأن المبادئ التوجيهية المقترحة المتعلقة بمكا العامة،

نشاء مكاتب خارجية للويبو، ذ تأأخذ في حس بانها جميع الاقتراحات والوثائق ذات الصلة بما فيها، على  وبشأأن اإ واإ
طار البند  لى سلسلة الاجتماعات الحادية والخمسين من الجمعيات في اإ  21سبيل الذكر ل الحصر، الوثائق المقدمة اإ

طار البند  من لى سلسلة الاجتماعات الثانية والخمسين للجمعيات في اإ  من جدول الأعمال، 5جدول الأعمال واإ
زاء المسار، خلال اجتماعي لجنة البرنامج  والمواقف والانشغالت التي أأبدتها الدول الأعضاء، بما في ذلك اإ

وتصدر توصية وتتخذ الجمعية العامة قرارا في هذا كي تنظر لجنة البرنامج والميزانية في ذلك  والميزانية والجمعيات.
 ".1021الخصوص في سبتمبر 

ن المجموعة وافقت على هذا القرار .15  مقتنعة به تماما.دون أأن تكون  وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية وقال اإ
لى حل وسط لكي تس تمر المكاتب الخارجية. واسترسل ن المجموعة الأفريقية أأبدت مرونة وروحا للتوصل اإ وقد عملت  قائلا اإ
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يود أأن يتأأكد من أأن ذلك كانت ما و  المجموعة على أأساس غياب أأي اعتراض على فتح مكتبين في أأفريقيا في هذه الثنائية.
 فهمته جميع الوفود أأثناء تلك المشاورات.

طار مشروع القرار  .16 يلاء أأهمية بالغة للمبادئ التوجيهية في اإ لى أأن المجموعة تواصل اإ وأأشار وفد اليابان باسم المجوعة باء اإ
والهند والمجموعة باء بمساعدة  بلدان أأوروبا الوسطى ودول البلطيقالذي قدمته مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ومجموعة 

المبادئ ش بكة المكاتب الخارجية من المساهمة في تحقيق الأهداف الاستراتيجية للويبو دون أأن  من الميسر. وس تمكن تلك
ن المجموعة باء تقدر الجهود المبذولة للتوصل  تفرض أأعباء ثقيلة على موارد المنظمة، ولس يما من الناحية المالية. ومضى يقول اإ

لى قرار يسمح بمراقبة انتشارٍ ل يمكن التحكم فيه لل مواصلة المشاركة البناءة في على مكاتب الخارجية. وحث الدول الأعضاء اإ
 ن المكاتب الخارجية.أأي قرار أ خر بشأأ  لحقا المناقشات لضمان بلوغ اتفاق بشأأن مبادئ توجيهية سليمة يقوم عليها

ن المج بلدان أأوروبا الوسطى ودول البلطيقبولندا الكلمة متحدثا باسم مجموعة وأأخذ وفد  .17 موعة تولي أأهمية بالغة وقال اإ
لى  هووقبولها لتلك المبادئ، و على المبادئ التوجيهية بشأأن المكاتب الخارجية الدول الأعضاء  لتفاق  الانضمامما دفع المجموعة اإ

لى  لصياغة مشروع قرار بهذا الشأأن. وللأسف، لم يحظ ذلك المجموعة باء ومجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي والهند اإ
القرار بتوافق ال راء في هذه الجمعيات وتّم التفاق بدل من ذلك على قرار أ خر لمواصلة المشاورات المفتوحة بتوجيه من 

نشاء المكاتب الخارجية للويبو. واسترسل موضحا أأن مجموعته تحث بشدة  الرئيسة بشأأن المبادئ التوجيهية المقترحة وبشأأن اإ
نشاء ش بكات الدول الأعضاء على مواصلة جهودها ل  لى اتفاق بشأأن تلك المبادئ لأنها س تكون الأساس من أأجل اإ لتوصل اإ

 المكاتب الخارجية.

ن أأعضاء المجموعة أأبدت مرونة عالية من أأجل التوصل  .11 وتحدث وفد بنغلادش باسم مجموعة البلدان الأس يوية وقال اإ
لى التوزان الحالي معربا عن أأمله في أأن تغتنم الدول الأعضاء تلك الف  رصة في المناقشات المقبلة بشأأن المبادئ التوجيهية.اإ

نشاء مكاتب  .11 وأأيد وفد جنوب أأفريقيا بيان المجموعة الأفريقية مؤكدا التزامه بالعمل البناء على المبادئ التوجيهية واإ
لى وجد فيه مكاتب خارجية. وواصل ا لأنها الإقليم الوحيد الذي ل تخارجية جديدة بغية فتح مكتبين في أأفريقي كلمته مشيرا اإ

لحاجة في ذلك الإقليم. وحث الوفد الدول الأعضاء على أأن تأأخذ في اتؤكد بوضوح  WO/PBC/21/INF أأن الوثيقة
 .ءل شيلتفادي البدء من  السابقةالحس بان المشاورات 

لى قرار لمواصلة ايوأأعرب وفد كينيا عن دعمه لب  .200 لمشاورات بشأأن ان المجموعة الأفريقية مؤكدا من جديد على التوصل اإ
ساس الاقتراح بشأأن أأ هي  WO/PBC/21/INFالوفد أأن المشاورات لن تنطلق من عدم لأن الوثيقة  المسأألة. وذكر هذه

لى أأن الأمانة  نشاء خمسة مكاتب خارجية جديدة، بما فيها مكتبان في أأفريقيا. وعلى أأساس ذلك الاقتراح، أأشار الوفد أأيضا اإ اإ
أأن  يتوقع الوفدا أأن المكتبين جزء من الاقتراح، وبم الجمعيات العامة. ماتفاهم اعتمدته مذكرتيمضت قدما وقررت التوقيع على 

 وافقت المجموعة الأفريقيةاس تطرد موضحا أأن تس تمر المشاورات بشأأن المكاتب الثلاثة المتبقية، بما فيها مكتبان في أأفريقيا. و 
، ولكن ذلك هذه الأخيرةللتمكن من اعتماد  1021/25يزانية للثنائية موضوع البرنامج والمو على عدم الربط بين هذا الموضوع 

نشاء يعني استبعاد  ل لى الموارد غير أأفريقيا. وفي قرار اعتماد البرنامج والميزانية، حُ في المكتبين الخارجيين اإ ولت الموارد اإ
غير الرسمية في الحس بان هذه المشاورات صة في انتظار اتخاذ قرار بذلك الشأأن. وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تأأخذ المخصّ 

نشاء المكتبين في أأفريقيا ويأأمل في أأن تتواصل تلك الروح في  لى أأن أأي دولة عضو لم تعارض حتى ال ن اإ المسأألة مشيرا اإ
 المداولت.

بقاء المسأألة على طاولة النقاش. وأأعرب عن أأمله في اس تم .202 لى اإ نه يدعم الحل الحالي الداعي اإ رار هذا وقال وفد الصين اإ
لى قرارات بناءة وملموسة بشأأن وثيقة س ياسة الحوكمة والقرارات الس ياس ية، بما في ذلك عدد المكاتب  المسار ليفضي اإ

نشاء مكتبين في  ومكانها. وأأكد الوفد مجددا على موقفه بأأن أأي قرار س ياسي حول المكاتب الخارجية ينبغي أأن يبدأأ بمكان اإ
 أأفريقيا.
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تبقى مسأألة فتح مكتبين في أأفريقيا جزاء في المناقشات  أأن راض تماما. وأأعرب عن أأمله في وأأفاد وفد مصر أأنه غير .201
وأأكد الوفد على أأن موقف أأفريقيا بشأأن الوثائق المذكورة هو أأن تعرف بالتحديد الأساس الذي  التي س تعقد مس تقبلا.

يست هدفا أأو غاية في حد ذاتها، ولكنها مجرد س تعمل عليه الجمعيات. وأأضاف أأن المبادئ التوجيهية ، كما قاله الميسر، ل 
 وس يلة لإنشاء المكاتب المذكورة.

مكانية التنبؤ. اإ وأأكد وفد جمهورية كوريا على الأهمية البالغة لتسوية هذه المسأألة بطريقة تتسم بالس تقرار والشفافية و  .203
لى حل وسط بشأأن المبادئ التوجيهية س تكون نقطة البداية في  ن التوصل اإ هذا المسار. وأأكد الوفد أأن مسأألة المكاتب وقال اإ

لى تلك المكاتب في  بها ساهمالتي ست  كيفيةال لنظر في باالخارجية ينبغي معالجتها  تطوير عمليات الويبو وزيادة فعاليتها مشيرا اإ
ذا كانت تلك المناقشات وس يلة لحصر عدد المكاتب الخارجية الجديدة دون تقييم أأثر  ها على الصعيد أأنه من غير الواضح ما اإ

ليها. ورأأى الوفد أأن هذين  نشاء مكاتب خارجية دون النظر بشكل موضوعي في مدى الحاجة اإ الدولي أأو الإصرار على اإ
عةالنهجين ل يقومان على تفكير بناء بالنس بة لمنظمة  لى حل معقول في مس تقبل  مبدي مثل الويبو. وأأبدى أأمله في التوصل اإ

 قريب.

قبلت  كماباسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية وذكر أأن المجموعة قد قبلت هذه النتيجة  باغووفد ترينيداد وتووتحدث  .201
ليهاجميع النتائج السابقة التي  عطاء نص المبادئ التوجيهية فرصة عادلة لوأأبرز الميسر.  توصل اإ هذه كي توافق عليه اس تعداده لإ

لى مرحلة الصياغة لعودة مس تعد ل فهوالجمعية العامة. ومع ذلك،  والانخراط في مشاورات مفتوحة في المس تقبل القريب تحت اإ
شراف الرئيس  .ةاإ

ن وفد الاتحاد الروسي  وقال .205 المشاورات  تؤدي أأنفي تماما مختلف المواقف المعبر عنها. وأأعرب عن أأمله  سدالنص يج اإ
يجادفي المس تقبل  لى اإ لى وجيهية بشأأن المكاتب الخارجية. وأأشار لقة عند النظر في المبادئ التاحلول للقضايا الع اإ عنصرين اإ

عداد المبادئ التوجيهية والقرارات التي يجب اتخاذها و مهمين،  نه س يوليالمكاتب. تلك عدد  بشأأنهما اإ ما يكفي من  وقال اإ
 فريقيا.لأ  ينارجيالخكتبين الم الاهتمام لمسأألة 

لى وفد ش يلي  وأأشار .206 طار في خطة عمل  وضعأأن هذا القرار اإ ل تمكن الوفود التي س   ايعتقد أأنهو  زمني للعام المقبلاإ
الاقتراح هناك  نه من بين الوثائق قيد النظراإ  قال. و فيها الوقت للتفكير من تسخيرد هذه المبادئ التوجيهية عتمااال ن  يمكنها

مكتب خارجي.  للحصول علىبلدان اقتراحا رسميا قدمته مجموعة من ال كان و والكاريبي  المقدم من مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية
لى وذكر أأن هذا لم يكن اقتراح الأمانة.  نشاء مكاتب خارجية جديدة بشأأنالمناقشات التي جرت وأأشار اإ عن  عربام ضرورة اإ

شرافبادرة م كون ا المسار س يأأن هذفي ثقته  لى ذلك، والأعضاء.  تحت اإ أأن يحظى  عن أأمله في الوفدأأعرب بالإضافة اإ
نشاءاقتراح  نشاء عند النظر في بالترحيب  الكاريبيو  الأمريكيتينمكتب في  اإ  .المكاتب الخارجية الجديدةاإ

نني لم أأر أأبدا  منزميل ما قاله البوليفارية ( -وفد فنزويلا )جمهورية واقتبس .207 هذا العناد من منظمة التجارة العالمية "اإ
المطروحة في التغلب على الصعوبات  والرغبةلصبر التحلي با على". وحث الوفد الدول الأعضاء أأجل مسأألة بس يطة جدا

لى الأمام.والمضي   اإ

لى أأن تحقيق توافق والكاريبي.  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية باسموأأيد وفد بيرو بيان وفد ترينيداد وتوباغو  .201 وأأشار اإ
ينبغي و أ خر  من اقتراح اح أأكثر أأهميةي اقتر أأ  ه ليس هناكناإ  قالكل ال راء. و  مراعاةللتفكير و  وقتيتطلب مزيدا من الال راء، 

 جميع الاقتراحات على قدم المساواة.التعامل مع 

مجموعة الأفريقية لفتح وع للشر طلب الم العلى  داشدم  موعة الأفريقيةالمجوفد المغرب بيان وفد الجزائر باسم وأأيد  .201
 في أأفريقيا. ينمكتبين خارجي
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يران ) جمهورية .220 لى س يواصل العمل بنشاط من أأجلالإسلامية ( أأنه -وذكر وفد اإ على  ومقي توافق أ راء التوصل اإ
صقل من أأجل  بتوجيه من الأعضاءشاملة و شفافة  بطريقةالنقاش  واصلةمعلى وجه التحديد، و المبادئ والمواقف المعبر عنها. 

أأهمية  ، التي تكتسيديدةالجة ارجيالخكاتب المفتح  مناقشة قضيةضرورة . وأأبرز الوفد واس تكمالها اوتحسينهالمبادئ التوجيهية 
 .طلبات المقدمةحات وال اقتر الاكبيرة مع مراعاة 

بداء أأي  النص الذي قرأأه السفير فيتشيناعتماد  ةالرئيس تاقترحو  .222  اعتراض.وتقرر ذلك بعد عدم اإ

ن جمعيات الدول الأعضاء في الويبو والاتحادات التي تديرها الويبو، كل في ما يعنيه، .221  اإ

رشاد من رئيسة الجمعية العامة، المشاورات المفتوحة،تقرّر مواصلة  بشأأن المبادئ التوجيهية المقترحة المتعلقة بمكاتب  باإ
نشاء مكاتب خارجية للويبو، ،A/52/5الويبو الخارجية، كما وردت في الوثيقة  ذ تأأخذ في حس بانها جميع  وبشأأن اإ واإ

لى سلسلة الاجتماعات الحادية الاقتراحات والوثائق ذات الصلة بما فيها، على سبيل  الذكر ل الحصر، الوثائق المقدمة اإ
طار البند  لى سلسلة الاجتماعات الثانية والخمسين للجمعيات في  21والخمسين من الجمعيات في اإ من جدول الأعمال واإ

طار البند  زاء المسار، خلال والمواقف والانشغالت التي أأبدتها الدول الأعضاء، بما في ذلك اإ  من جدول الأعمال، 5اإ
كي تنظر لجنة البرنامج والميزانية في ذلك وتصدر توصية وتتخذ الجمعية  اجتماعي لجنة البرنامج والميزانية والجمعيات
 .1021العامة قرارا في هذا الخصوص في سبتمبر 

 من جدول الأعمال الموحّد: 7البند 

 الحوكمة في الويبو

 (.WO/GA/44/6و )الوثيقة انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويب .223

 من جدول الأعمال الموحّد: 1البند 

لى عقد مؤتمر دبلوماسي لعتماد معاهدة بشأأن قانون التصاميم  النظر في الدعوة اإ

 (.WO/GA/44/6انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .221

 من جدول الأعمال الموحّد: 1البند 

 )لجنة حق المؤلف( ائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورةالد باللجنة بعض المسائل المتعلقة

 (.WO/GA/44/6انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .225

 من جدول الأعمال الموحّد: 20البند 

 )لجنة المعايير( اللجنة المعنية بمعايير الويبو تقارير عن لجان الويبو الأخرى:

 (.WO/GA/44/6انظر تقرير دورة الجمعية العامة للويبو )الوثيقة  .226
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 من جدول الأعمال الموحّد: 22البند 

لجمعيات  سلسلة الاجتماعات الثانية والخمسونالدورة الاس تثنائية للجمعية العامة )اعتماد التقرير العام وتقرير 
 الدول الأعضاء في الويبو(

 واردة من وفود عدة لإدراجها في النصوص النهائية للتقارير.التعليقات ل أأحاطت الأمانة علما با .227

واعتمدت جمعيات الدول الأعضاء في الويبو وسائر الهيئات الرئاس ية، كل في ما يعنيه، هذا التقرير بالإجماع  .221
 .1023ديسمبر  21 في

الويبو، كل في ما للدول الأعضاء في العشرين الجمعيات وسائر الهيئات الرئاس ية كل جمعية من واعتمدت  .221
 .1023ديسمبر  21 في يعنيه، التقرير الخاص بدورتها بالإجماع

 من جدول الأعمال الموحّد: 21البند 

 اختتام الدورات

بيد أأن . 1021/25 ثنائيةلى البرنامج والميزانية لل ع الجمعيات أأخيراوافقة وفد الوليات المتحدة  عن سروره بم أأعرب .210
كلفة مالية كبيرة للمنظمة. وعلاوة على ذلك، أأشار ت لجتماع ثان اس تلزم لجمعياتنها تطلبت عقد اتلك الموافقة مكلفة جدا لأ 

لى الوفد  الأسابيع  في لااجتماعات طو على مدى  طاقة ووقتمن ن والأمانة والمندوب كل ما بذله مثل التكاليف غير الماليةاإ
للأسف، و . تلك المكاتبنشاء باإ ثقة في التزام الدول الأعضاء ال  عزيزالمكاتب الخارجية، وت مسار لإنشاء وضعالقليلة الماضية ل

زاء مسار  نتيجةلجمعيات هذه ا تانعقدقد ف ومضى أأطلقته الأمانة لفتح مكاتب جديدة دون مشاركة الدول الأعضاء. انشغالٍ اإ
مع ذلك، و . هاطريقة عمل أأولويات ة المساءلة والشفافية والشمولية في طليعالأمانة ضع أأن تعلى ضرورة  اشددالوفد في كلمته م 

لى اعتماد المبادئ يحول خر أ راء الجمعيات الى توافق توصل الوفد عن سروره ب أأعرب  طة طريق لمواصلة الجهود الرامية اإ
نشاء مكاتب في  المضي، و (A/52/5التوجيهية بشأأن المكاتب الخارجية للويبو )الوثيقة  خارجية جديدة المناقشات بشأأن اإ

طار معالجة لل عمليات ةأأي بأأن اخاص اهتمامالوفد بدى اوأأ لويبو. ل مدريد أأو لهاي نظام  وأأ معاهدة التعاون بشأأن البراءات في اإ
لى مشيرا الوفد  واسترسل. لتلك المسأألةأأهمية  أأيضا تولي جميع الدول الأعضاءأأن خارج جنيف، ويعتقد لن تكون   اختتاماإ

 يةجرائ من الناحية الإ نه ل تزال لديه مخاوف وقال اإ جدول الأعمال بنجاح وشكر جميع الوفود على دعمها.  من 1 البند
ُ المقترح ذلك الحالي و نظام لش بونة ب فيما يتعلق  الموضوعيةو  عجز كبير وفشلت تحت عمل ي. وذكر أأن نظام لش بونة كان راجعالم

رسوم  كما أأنمن اتفاق لش بونة .  22 النحو المطلوب بموجب المادة العجز على ذلكتعويض في الدول الأعضاء في الاتحاد 
 ،خيرفي الأ اتي. والذ من تحقيق الاكتفاءالرسوم لتمكين اتحاد لش بونة  عراجتأأن  ينبغي أأنهرأأى و عاما.  10 منذ راجعتُ نظام لم ال 

لى أأن لجنة التنس يق قبل اتخاذ قرار من أأن يطلب النظام المشورة من المفترض ، )ب((1)1بموجب المادة  هأأشار الوفد اإ
 قال ومن ثمة،أأيضا الاتحادات الأخرى التي تديرها المنظمة.  يهمان انأأمر والتوسع  العجزلأن  مؤتمر دبلوماسيأأي لدخول في ا

التي جرت في دورتي  30برنامج ال حوللمناقشات بار ذكّ و . صحيحتقرير اتحاد لش بونة غير الوارد في مشروع ن القرار اإ الوفد 
وظيفة أأساس ية للمنظمة  يعدّ ي الذ 30برنامج التوافق ال راء بين الدول الأعضاء بشأأن ول س يما نة البرنامج والميزانية، لج 

وفي هذا الصدد، لبحث. العامة ل  ؤسساتالمالصغيرة والمتوسطة والجامعات و  الشركاتتسهيل تسويق الابتكار ودعم جهود ل 
لينجز في كاالس توى الم على موارده البشرية وتبقى  خلافو  ه البشريةواردينبغي أأن تعاد له م 30برنامج ال أأنوفد ال أأضاف

مقارنة حاليا عدد أأقل من الموظفين عمل فيها يبرنامج الذلك نفذ ت  تيأأن شعبة الابتكار ال وأأوضح. وظيفته المهمةالبرنامج 
لى نصابها في. الثنائيةفي بداية  لهاعم الشعبة  تعندما بدأأ  بعددهم عادة الأمور اإ  اشير م   أأقرب وقت ممكنوأأكد على ضرورة اإ

لى  الأمانة توفي أأعرب عن أأمله في أأن و والجمعية العامة في سبتمبر لجنة الميزانية الدورة الأخيرة ل كرت في أأن تلك المسأألة ذُ اإ
 لتزاماتها.با
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لى نتيجة ناجحة للجمعيات. وذكر  والجهود للاجتماعاتها على توجيه  ةوشكر وفد الصين الرئيس .212 لى التوصل اإ التي أأدت اإ
أأساس متين لعمل المنظمة. هي  تيال اعتماد البرنامج والميزانيةمنها على وجه الخصوص  أأن الجمعيات حققت نتائج هامة

حراز تقدم فيو لى ذلك، تم اإ ثلاث رسائل اح النجهذا  ويسجل، ففي المقام الأولدول الأعمال. لجبنود الأخرى ال  بالإضافة اإ
نازالويبو  منتوقع الدول الأعضاء ت ثاني، وفي المقام ال روح التضامن والتعاون. ب تتحلىالدول الأعضاء  أأنللعالم كله، أأولها   اإ

ي قرار س ياسي بشأأن المكاتب لأ  الجمعية العامة الحالية ذاتخعدم ارغم الوفد أأنه وأأوضح . برالمزيد من العمل وتحقيق نتائج أأك
نه يأأمل فيالخارجية الأخرى،  لى حل وأأن أأي حل تس تمر أأن  فاإ أأن يبدأأ  ينبغيالمشاورات والمناقشات بهدف التوصل اإ

ن كتبين في أأفريقيا. بم  في أأقرب وقت ممكن. وأأن يعمل مكتب الويبو في الصين  في أأن ينُشأأ أأيضا تأأمل الصين ومضى يقول اإ
زاء اعن ارتياحهأأعربت الدول الأعضاء ذكر الوفد أأن ، وفي المقام الثالث وتعززت ثقة  الويبو بقيادة المدير العام أأمانة عمل اإ

نه يأأملفي المنظمة. الدول الأعضاء   أأشادفي الختام، والمنظمة المزيد من العمل وتحقق نتائج أأكبر في المس تقبل. تجري أأن  وقال اإ
 يع الدول الأعضاء.وجم  هود التي بذلتها الأمانةبالج الوفد 

لى وتقدم بالشكر الجمعيات.  ة فيققالمحنتائج ها للاجتماعات وعلى ال على قيادتها وتوجيه  ةشكر المدير العام الرئيسو  .211 اإ
 صعب في بند كبيرةته ال شارك م والتزامه و  المضنيةجهوده على  ميم الس يد مارس يلو ديلا نينااعاهدة قانون التصبم المكلفلميسر ا

لى ذلك، شكر المدير العام وفد الاتحاد الروسي على عرضه السخي لس تضافة المؤتمر الدبلوماسي. كما و. للغاية بالإضافة اإ
ن الجمعيات لأ  لهمأأ  ةخيبوأأعرب عن في تلك الساعة المتأأخرة.  بحضورها تجلتالتي  كثيفةال  اجميع الوفود على مشاركتهشكر 

لى كن تتم لم فقرة الأأن الاقتراح الوارد في  فهو يرىمؤتمر دبلوماسي. ومع ذلك،  عقد بخصوصنتيجة أأفضل من التوصل اإ
لى الأمام. يه في المضي لجمعيات أأملال يعطي  عادة النظر في هذه المسأألة في مايوالذي يقضي باإ القرار من  ةالأخير  ذه القضية اإ
لى المدير العام وقال  نه يتطلع اإ ميم قبل االعالقة بشأأن معاهدة قانون التصالعمل مع الدول الأعضاء من أأجل حل هذه القضية اإ

 .عقد الجمعية العامة في مايوتأأن 

ن المهمة في الختامية  ملاحظاتهافي  وقالت الرئيسة .213 أأن الجمعية  هاومن دواعي سرور  صعبة جدابداية الجلسات كانت اإ
ن . 1021/25 ثنائيةعلى البرنامج والميزانية لل  ول س يما الموافقة. هائلا اتقدمالعامة أأحرزت  حرز أأ  اكبير  اتقدمومضت تقول اإ

بشأأن المكاتب الخارجية  مفتوحة مشاوراتالقاضي بالس تمرار في قرار لعلما باوأأحاطت مسأألة المكاتب الخارجية. أأيضا في 
شرافها على على البرنامج والميزانية و  وافقةأأن الم وأأفادت. جهودهاأأقصى  لذلك نها س تكرسأأ للدول الأعضاء  توأأكد تحت اإ

لدول الأعضاء خلال الشهرين الماضيين. ل الدؤوبعمل التلف القضايا المطروحة على الجمعيات لم يكن ممكنا من دون مخ 
مسارات مختلف على م اه دورلما قاموا به من لميسرين وأأشادت با. بالتفاوض الثابت االدول الأعضاء على التزامه تشكر و 

السفير فوك سينغ من س نغافورة و  بيلاروسمن السفير خوفس توف و البرازيل من ، الس يد ديلا نينا س يما ولالمفاوضات، 
لى ومختلفة.  قضايا في ةمساعدعلى ما قدمه من مصر  وريدة من س يدت ال والسفير فيتشين من أألمانيا. كما شكر  بالإضافة اإ

الس يد ناريش براساد رئيس الموظفين و ه الكبير دعمعلى المدير العام الس يد فرانسس غري على  ةالرئيس أأثنتذلك، 
عن  ةالرئيس تأأعربو . باليبرياسيرجيو  شؤون الجمعيات والوثائق الس يدشعبة ومدير  الس يد ادوارد كواكوا المستشار القانونيو 

نمساهمتهم في ناح الجمعيات. وقالعلى للمترجمين الفوريين أأيضا شكرها  دليل على أأن التقدم المحرز في هذه الجمعيات  ت اإ
في الس نة  تس تمر تلك الروحأأن في  هاأأمل معربة عن  والمرونة الإرادةو التوافق روح من بالوفود  تتعاونعندما  كل شيء ممكن

لى حل توفيقي اختلافات وس أأنه س تظهر  من الواضحالتي س تكون س نة عمل مكثف وأأضافت أأنه القادمة  يتطلب التوصل اإ
لى اختتمت الرئيسة و الصبر والعمل الجاد مرة أأخرى.  عم الويبو لد تهاوحسن نيالدول الأعضاء مشورة س تعول على أأنها مشيرة اإ

لى الأمام.لمضي في ا  اإ

 [ان]يلي ذلك المرفق
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الأول المرفق  

 جدول الأعمال، سلسلة الاجتماعات الثانية والخمسون لجمعيات الويبومن  5البند 
 بيان الجزائر باسم المجموعة الأفريقية

لى الوثيقة    .A/51/7 Revشدّدت المجموعة الأفريقية على أأن المناقشات بشأأن فتح مكاتب خارجية جديدة للويبو تستند اإ
. وخلال تلك المناقشات، نظرت 12.10، وبخاصة الفقرة 1021/1025التي تحتوي على مشروع البرنامج والميزانية للثنائية 

لى فتح خمسة مكاتب خارجية جديدة: واحد في كل من الصين وروس يا والوليات  الدول الأعضاء في اقتراح الأمانة الرامي اإ
لى قرار بفصل مسأألة و المتحدة الأمريكية واثنان في أأفريقيا.  دارت المناقشات في جوّ من التفاهم والاحترام المتبادل وأأفضت اإ

، وثانيا، لتمكين 1021/1025المكاتب الخارجية عن البرنامج والميزانية، أأول لتمكين الدول الأعضاء من اعتماد الميزانية للثنائية 
وبالإدلء بهذا البيان، سعت المجموعة ية المقبلة ومواقعها. حول عدد المكاتب الخارج الدول الأعضاء من مواصلة مناقشاتها 

لى تذكير الجمعية العامة بأأن الدول الأعضاء لم تعرب عن أأي اعتراض على فتح مكتبين خارجيين في أأفريقيا. وأأقرّت  الأفريقية اإ
لى تمثيل وأأقرّت أأيمكاتب خارجية للويبو. دون جميع الدول الأعضاء بأأن أأفريقيا هي القارة الوحيدة  ضا بأأن أأفريقيا تحتاج اإ

مؤسسي للويبو بغية مساعدة البلدان الأفريقية على الاس تفادة من نظام الملكية الفكرية الدولي. وفي هذا الصدد، من 
لى فتح مكتبين اثنين  الضروري أأن تجرى المشاورات المقبلة حول مسأألة المكاتب الخارجية على أأساس اقتراح الأمانة الرامي اإ

من جدول الأعمال ضمانا  5ريقيا. وعليه، التمست المجموعة الأفريقية أأن يرُفق هذا البيان بقرار الجمعية العامة بشأأن البند في أأف
 للاس تمرارية والاتساق في المشاورات المقبلة حول الموضوع.

 [الثانيالمرفق  يلي ذلك]
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الثاني المرفق  

 

 والمنظمات الدولية غير الحكومية فهرس كلمات وفود الدول والمجموعات الإقليمية وممثلي المنظمات الحكومية الدولية

لى الفقرات في هذه الوثيقة(  )تشير الأرقام اإ
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 ]نهاية المرفق الثاني والوثيقة[

                                                
1.

 بالنيابة عن المجموعة الأفريقية. 
2

 عن المجموعة باء. بالنيابة .
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 اد الأوروبي والدول الأعضاء فيه.بالنيابة عن الاتح .
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 بالنيابة عن مجموعة أأوروبا الوسطى ودول البلطيق. .
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 بالنيابة عن مجموعة أأمريكيا اللاتينية ودول الكاريبي. .


